
de La Rinconada
31 nuevas plazas en la Residencia de Discapacidad
El delegado provincial de Bienestar e Igualdad visita también el Centro Sociosanitario

Ayuntamiento y

Cajasol firman un

convenio para

ayudar a las

empresas a través

de microcréditos
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Cristina Hoyos

regresa a La

Rinconada con

su montaje del

‘Romancero

Gitano’

Actualizaron también

el acuerdo de colabo-

ración para desarrollar

actividades sociales,

deportivas y culturales
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El Gobierno aprueba la
urbanización de la Unión

El Gobierno local aprueba la distribución 
de espacios públicos y la construcción de 
890 viviendas, de las que 650 tendrán 
algún tipo de protección

Las dotaciones públicas supondrán una
inversión mínima de 30,7 millones de euros. 
La Central de Seguridad, la Feria y la Avenida
de la Unión, prioridades

Lazos blancos y actividades para    

apoyar la lucha contra la violencia de género

IGUALDAD

El Ayuntamiento, las asociaciones de
mujeres y los centros de secundaria, se han
unido durante la segunda quincena de
noviembre para celebrar el Día contra la
Violencia basada en el Género, que tuvo
lugar el 25 de este mes.

Todos han querido demostrar su apoyo a

las víctimas de esta lacra social que, en pala-
bras de la delegada de Igualdad, Pilar
Escudero, “conseguiremos vencer, aunque
para ello es necesario que toda la sociedad
permanezca unida y no deje pasar ningún
episodio de violencia”. Así, desde la semana
anterior a la celebración, cada una de las aso-

ciaciones han realizado actividades como la
proyección de películas, representaciones
teatrales  y charlas.Además, se han reparti-
do lazos blancos por los mercadillos del
municipio y todos los institutos han lanzado
un mensaje de apoyo a las mujeres que aún
siguen sufriendo.
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El interés público del proyecto
de la Unión comienza a drenar
para pasar del papel al terreno. Y
se deja notar en cada una de las
piezas que componen el puzzle de
la primera de las fases de urbani-
zación que podrá estar en marcha
en la segunda mitad de 2009 y
que acaba de ser aprobada por el
Gobierno local dando un irrefre-
nable impulso “al proyecto más
ambicioso e ilusionante que La
Rinconada ha tenido jamás en sus
manos”, como califica el alcalde,
Javier Fernández.

Que la Unión es la oportunidad
histórica de definir el llamado
‘modelo de ciudad’ en que La
Rinconada quiere convertirse a la
vuelta de 50 años, es hoy por hoy
algo más que una frase hecha. El
plan de sectorización aprobado es
la herramienta que dicta cómo va
a ser ese corazón de la ciudad
naciente, cuántas viviendas y de
qué tipo, con qué servicios públi-
cos generales y de proximidad,
dónde irá mejor ubicado un cole-
gio o un centro de salud, cuántos
parques y jardines habrá, es decir,
cómo se van a sentar las bases
para construir la futura calidad de
vida no sólo de los vecinos que

aquí residan, sino del conjunto de
la ciudadanía que se beneficiará de
la libertad que da disponer de 1,4
millones de metros cuadrados
vírgenes aptos para el desarrollo
urbano.

VViivviieennddaa  ppúúbblliiccaa
De momento,el primer plan de

urbanización se ciñe a las 40 hec-
táreas que avanzan desde San José
hacia La Rinconada como conti-
nuación de Secadero de
Gutiérrez, y donde el acento se
pone en el equilibrio entre parece-
las residenciales que den solución
a la necesidad de vivienda de los
rinconeros y espacios libres de
uso público.

En el primero de los aspectos,el
Gobierno ha definido la construc-
ción de un total de 890 viviendas,
de las que 650 tendrán algún tipo
de protección y destino preferen-
te en jóvenes rinconeros, un
extremo garantizado por
Soderinsa Veintiuno, la empresa
pública que comercializará todas
las viviendas públicas.

En cumplimiento del Pacto de
la Vivienda de la Junta de
Andalucía suscrito por el
Ayuntamiento,serán de diferente

tipología y régimen de acceso, de
forma que se cubran todos los
perfiles de necesidad. Así, se dis-
tribuirán en plurifamiliares de

cinco alturas como máximo y en
unifamiliares adosadas.

EEssppaacciiooss  ppúúbblliiccooss
En el otro extremo, que el des-

arrollo de los suelos sea cien por

cien público,permite que el bene-
ficio se mida más por la calidad de
vida que por la rentabilidad eco-
nómica.

Así, ésta no será una zona
masificada y huirá de los vicios
del Aljarafe.De hecho,del total de
40 hectáreas de suelo a urbanizar,
el 88 por ciento se distribuye en
espacios de uso común y público.

Aquí se enmarcan las grandes
pastillas para edificios y espacios
municipales: los 81.000 metros
cuadrados de la Feria de la Unión,
los 32.000 de la primera fase del
Parque Centro, los 14.000 metros
del Foro de las Culturas, los
10.500 de la Central de Seguridad
ya en construcción,los 10.600 que
se dedican a uso educativo o los
6.000 metros cuadrados que ten-
drán fin deportivo.

Las viviendas tendrán además
parques de proximidad y zonas
peatonales a las puertas de casa,
mediante la distribución de ‘cora-
zones verdes’ de 5.600 metros
cuadrados, que se suman a los
cerca de 20.000 totales de espacios
libres.

“Soderinsa Veintiuno será la encargada de comercializar mediante el siste-
ma habitual de sorteo público el total de 650 viviendas públicas destinadas
a familias rinconeras”A fondo

El Gobierno local aprueba la urbanización de las primeras 40 hectáreas

de San José hacia La Rinconada. Las obras comenzarán en 2009. Se

invertirán 30 millones de euros en dotaciones y equipamientos públicos.

La Avenida de la Unión, la Central de Seguridad y la Feria, prioridades.

Vía libre a la
construcción de
las 890 primeras
viviendas en la
Unión

El principal vial estructuran-
te de la Unión,columna verte-
bral sobre la que pivotan el
resto de espacios está definida
de principio a fin. Tendrá 2,4
kilómetros de longitud y 42,5
metros de anchura.

Una mediana de 11 metros
de anchura separará las dos cal-
zadas de doble carril en cada
dirección y acogerá en el futu-
ro el tránsito del tranvía con
capacidad para un tren en cada
sentido. Llevará abundante
arbolado y carril bici en cada
acerado.

Como “herramienta clave
de la unión física y funcional de
los dos núcleos” -en palabras
de Blázquez-, tendrá prioridad
en la ejecución, de forma que
pudiera incluso adelantarse su
puesta en funcionamientos.
Costará 12 millones de euros.

COMUNICACIONES

La Avenida
costará 12
millones

De las 40 hectáreas,
cinco se dedican a
viviendas y 35 (el 80 por
ciento) a espacios libres
y de uso público

“Si el proyecto de la
Unión no fuera desarro-
llado por la iniciativa
pública ahora estaría
congelado en un cajón”
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IInnvveerrssiióónn
El vértigo de las grandes cifras

sobre un plano se evapora al
conocer la minuciosidad con la
que cada acción está definida. Se

sabe,por ejemplo,que los princia-
ples viales tendrán carril bici a un
lado y otro de la acera, arbolado,
aparcamiento en cordón e incluso
espacio central para el futuro
tranvía o para zonas ajardinadas.

De vértigo es también la cifra
de inversión que será necesaria
para que todo lo previsto en la
Unión sea una realidad y que
suman 30 millones de euros que
tendrán que aportar los dos úni-

cos promotores: la Junta de
Andalucía y el Ayuntamiento de
La Rinconada.

Para el alcalde,“ésta es precísa-
mente otra de las ventajas que
tiene el exclusivo control público

de la promoción, puesto que, de
depender de manos privadas y en
las actuales circunstancias econó-
micas, el proyecto de la Unión
tendría que esperar tiempos
mejores guardado en un cajón”.

En este sentido, el primer
teniente de alcalde y delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez,
refuerza “las bondades y la ido-
neidad de la actuación que vendrá
a activar un sector de la economía
ahora en horas bajas y que nece-
sita del impulso de las administra-
ciones públicas”.

AAppooyyooss
De esas bondades también han

hablado auténticas autoridades en
el diseño de ciudades.El último,el
consejero de Vivienda y
Ordenación del Territorio, Juan
Espadas, quien significó a la
Unión como “proyecto emblema
del desarrollo residencial y urba-
no que persigue la Junta”, ni
siquiera comparable al banderín
que supone para Sevilla el des-
arrollo del Cortijo del Cuarto (50
por ciento de vivienda protegida).

Que la promoción de la Unión
sea pública garantiza que el
proyecto no se congela por la
situación económica

Las obras de urbanización comenzarán en
la segunda mitad de 2009, tendrán 18
meses de plazo de ejecución y costarán
cerca de 24 millones de euros

La primera ‘pastilla’ de Parque
Centro que aislará el futuro
viaducto de la autovía tendrá
32.000 metros cuadrados

Orientación gráfica de cómo se aplica el planeamiento a la imagen aérea de la Unión.

Central de Seguridad

Foro de la Cultura

Uso Educativo

Viviendas

Edificios Públicos

Inst.Deportivas

Comercial y Oficinas

Feria de La Unión

Parque

CCeennttrraall  ddee  SSeegguurriiddaadd
Con 10.500 metros cuadrados es la primera de las dotaciones por las
que comienza la Unión, símbolo del crecimiento por el que apuesta
el Gobierno local.
FFoorroo  ddee  llaa  CCuullttuurraa
Son los primeros 14.000 metros cuadrados del total de 20.000 que el
plan reserva para dar cobertura a espacios de desarrollo cultural.
UUssoo  EEdduuccaattiivvoo
10.600 metros cuadrados en los que se podrá ubicar el primer cole-
gio o instituto de la Unión.
VViivviieennddaass
Seis manzanas encajadas entre espacios públicos y buenas comuni-
caciones. De las 890 viviendas autorizadas, 650 tendrán algún tipo
de protección y destino preferente rinconero.
EEddiiffiicciiooss  PPúúbblliiccooss
5.000 metros cuadrados se distribuyen en dos ‘pastillas’ reservadas
para necesidades de servicios públicos: centro de salud, biblioteca, ...
IInnssttaallaacciioonneess  DDeeppoorrttiivvaass
6.000 metros cuadrados próximos a lo residencial que acercarán las
pistas a Secadero a las nuevas viviendas
CCoommeerrcciiaall  yy  OOffiicciinnaass
Dos pastillas de 11.000 metros cuadrados de uso terciario apto para
acoger comercios, oficinas y otros servicios privados de proximidad.
FFeerriiaa  ddee  LLaa  UUnniióónn
La más extensa de las parcelas con 81.000 metros cuadrados se
reserva para el Real de Feria de la Unión, un gran parque símbolo
de la convivencia
PPaarrqquuee
Al pie del viaducto que sobrevolará la Unión crecerá un Parque
Centro que en esta primera fase tiene 32.000 metros cuadrados.

DISTRIBUCIÓN DE ESPACIOS PÚBLICOS

La Central de Seguridad es la
primera gran dotación pública
que se levanta en la Unión.
Ocupa una parcela de 10.500
metros cuadrados en una zona
estratégica. Aquí, se invierten
más de tres millones de euros y
las obras avanzan a diario.

A partir del segundo semestre
de 2009, el entorno de la Central
dejará de ser un huerto de naran-
jos para comenzar a plasmar la
transformación física de lo plane-

ado. Comenzarán entonces las
obras de urbanización del sector
delimitado en el que se calcula
que se invertirán 24 millones de
euros.

En paralelo, se construirá la
Feria de la Unión, 81.000 metros
cuadrados de real con uso de par-
que y con el diseño que se decida
en el concurso que se falla a fina-
les de este mes de noviembre.
Éste será un auténtico símbolo de
la Unión en convivencia.

DOTACIONES

La Feria de la Unión será la segunda 
dotación pública que se construya

Obras en la Central Mixta de Seguridad.
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Las obras del arroyo Almonazar
continúan a buen ritmo y con un
nuevo hito: la demolición de la
pasarela peatonal conocida como de
'Las Monjas', por su proximidad al
convento, que se llevó a cabo hace
unos días. De momento, la estruc-

tura del cajón que encauza subte-
rraneamente el trazado del
Almonazar está ejecutada en un 93
por ciento y ya están terminados
completamente aproximadamente
unos 450 metros de los 1.300 tota-
les.

Para el primer teniente de alcalde
y delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, "el buen ritmo
de las obras permite que ya este-
mos planteándonos el diseño del
boulevar de la parte superior del
cajón que renovará totalmente la
escena urbana y que es en definiti-
va el terreno que los vecinos
podrán disfrutar”.

Mientras tanto, Emasesa se
encuentra terminando los estudios
técnicos para definir los nuevos
equipos de bombeo y su redistribu-
ción. El Ayuntamiento, al mismo
tiempo, ultima el proyecto de
expropiación mediante acuerdo, de
las vías verdes que aparecerán en
ambos márgenes,desde la desboca-
dura hasta la corta.

El Foro de Medio

Ambiente ya está

pensando en el 

diseño del boulevar

Las obras del Almonazar llegan a la

pasarela del colegio ‘Antonio Rodríguez’

URBANISMO

El Centro Cultural de La Villa
acoge desde el pasado 10 de
noviembre y hasta el próximo 5 de
diciembre una exposición itine-
rante del Centro Nacional de
Educación Ambiental (CENE-
AM), perteneciente al Ministerio
de Medio Ambiente y Medio
Rural y Marino, a petición del
Área de Medio Ambiente del
Ayuntamiento.

Bajo el nombre 'Ecología de
andar por casa', se explica a través
de  22 paneles distintos aspectos

del hogar como son la cocina, el
baño, la instalación de luz o el ais-
lamiento. Igualmente, de manera
muy visual se informa de qué
debemos hacer para disminuir la
emisión de Gases con Efecto
Invernadero o la importancia de
usar el transporte público frente al
uso indiscriminado de vehículo
privado,o cómo debemos compor-
tarnos cuando hacemos una visita
al campo.

Para el primer teniente de alcal-
de y delegado de Medio Ambiente,

Cristóbal Blázquez, "la lucha con-
tra el cambio climático se ha con-

vertido en uno de los objetivos
prioritarios del Área que dirijo y
por ello hemos creído muy conve-
niente traer a La Rinconada una

exposición tan visual y explícita
como ésta". Es una muestra pen-
sada para que la visiten las familias
y muy especialmente los niños,ya
que el lenguaje de los paneles es
muy sencillo y directo y están
ilustrados con pequeños de corta
edad. Blázquez asegura igualmen-
te que "es una manera muy didác-

tica de aprender gestos cotidianos
para cuidar el Medio y contribuir a
que los jóvenes, que son una pieza
clave para el futuro de la sociedad,
aprendan conceptos sobre el aho-
rro de energía y la mejora de la
sostenibilidad medioambiental".

El horario de visitas es de 9.00 a
13.30 y de 16.00 a 19.30 horas.

La Villa acoge la exposición
'Ecología de andar por casa'

MEDIO AMBIENTE

Una visitante observa los paneles expuestos.

Momento en el que se llevó a cabo el derrumbe.

Ya está ejecutado el 93
por ciento del cajón y se
han terminado comple-
tamente 450 metros de
los 1.300 totales

Al margen de las obras que en
estos momentos se están llevando
a cabo, el Equipo de Gobierno
estudia ya el diseño de la parte de
arriba del arroyo, lo que será el
futuro boulevar, que se llevará a

cabo, en palabras del alcalde,
Javier Fernández, "pensando más
en el peatón que en el tráfico, a
través de zonas verdes, juegos
infantiles y bancos para que la
gente disfrute del nuevo espacio".

Por ello, la pasada semana  tuvo
lugar un encuentro del Foro de
Medio Ambiente a la que asistie-
ron el primer edil  y el delegado de
Urbanismo para debatir acerca de
estas  obras de urbanización sobre
el arroyo. Según Blázquez,
"tenemos la oportunidad de dise-
ñar un nuevo e importante espa-

cio público al servicio de lo verde,
de la sostenibilidad, del peatón, el
transporte público, reduciendo el
espacio para el coche y el tráfico
rodado y es muy importante que
los diferentes agentes sociales de
la localidad den su opinión sobre
lo que quieren conseguir en la
zona".

REUNIONES 

El diseño del boulevar

Hasta el 10 de diciembre se puede visitar esta muestra en la que se dan

consejos para mejorar el Medio Ambiente

“La lucha contra el cam-
bio climático es  uno de
los objetivos del Área de
Medio Ambiente”
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La empresa pública Soderinsa
Veintiuno se ha convertido en
uno de los motores de la econo-
mía y del empleo rinconeros.
Muestra de ello son los  más de
17 millones de euros que tiene
invertidos en obras para dar un
impulso al sector de la construc-

ción ante el parón inmobiliario.
La delegada de Desarrollo

Económico y Vivienda, Pilar
García Extremera, señala que “es
ahora cuando más tenemos que
apretar el acelerador para fortale-

cer la economía local a través de
obras que se ejecuten directa-
mente desde la Administración
para controlar completamente el
proceso, desde los proveedores
hasta el empleo”.

En total, Soderinsa cuenta con
115  trabajadores adscritos de
forma directa o indirecta a dife-
rentes fases del proceso de cons-
trucción.

En el repaso global, es la divi-
sión de Vivienda la que más
empleos genera, dado que la
empresa pública mantiene en
marcha hasta cuatro promocio-
nes que suman un total de 81
puestos de trabajo a los que se
sumarán en breve otros 35 por
las propias necesidades de las
obras.

“Quedan fuera del cómputo
los empleos y las inversiones que
se puedan crear a partir de que
pongamos en activo la quinta

promoción de viviendas que
levantará 44 pisos en Rinconada
Oeste”, como explica García
Extremera.

En paralelo, Soderinsa
Veintiuno acaba de comenzar la
construcción del Centro de Salud
de La Rinconada, en el que se
prevé la contratación de otras 11

personas a lo largo de los próxi-
mos meses y en el que se emplea
un millón de euros de inversión.

En obra civil, la empresa tam-
bién construye en el Cáñamo I
una promoción de seis naves
industriales, en la que serán
unos 16 los trabajadores que se
contratarán a lo largo de las dife-

rentes fases.
De esta forma, Soderinsa

Veintiuno, protagoniza “el
mayor empujón que a la econo-
mía local se le da en tiempos de
crisis, tal y como concretamos
como medida específica del
Gobierno local”, como explica la
edil.

La empresa pública ejecuta obras con un pre-

supuesto superior a los 17 millones de euros y

en las que generan más de cien empleos

Soderinsa Veintiuno, motor de la 

economía local y generación de empleo

DESARROLLO ECONÓMICO

Promoción de 58 viviendas en Secadero de Gutiérrez.

La empresa municipal
generará con las obras
que se realizarán en
breve  al menos 46 nue-
vos empleos

JUSTICIA

El alcalde, Javier Fernández,y el
delegado de Participación
Ciudadana, Ramón Gil, han visi-

tado las instalaciones del Juzgado
de Paz para conocer las necesida-
des que presenta en la actualidad,

dado el crecimiento que está expe-
rimentando el municipio y, por
tanto, el aumento de documentos
que se tramitan allí.Ambos ediles
intercambiaron unas palabras con
la jueza,Matilde Márquez,que les
explicó la evolución que ha sufri-
do la sede y les mostró la Sala de
Vistas, reformada hace solo unos
años. En este sentido, se mostra-
ron interesados en colaborar con
la jueza en aquellos asuntos en los
que el Ayuntamiento tenga com-
petencias.

El alcalde visita el
Juzgado de Paz 
Estuvo acompañado por el edil de

Participación Ciudadana, Ramón Gil
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Bajo el lema 'No le des la espal-
da', el Área de Igualdad del
Ayuntamiento de La Rinconada
está llevando a cabo un completo
programa de actos para celebrar el
Día contra la Violencia de
Género.

El Pleno del pasado día 17 apro-
bó una moción por unanimidad
de todos los grupos políticos en la
que se instaba a todas las admi-
nistraciones a poner en macha
más mecanismos para erradicar
este tipo de violencia discrimina-
toria, a pesar de los que ya exis-
ten. En este sentido, la delegada
del Área, Pilar Escudero, señaló
que "se está trabajando mucho
para erradicar esta lacra social,
pero aún tenemos que agudizar
más todos nuestros sentidos y

apostar por fórmulas que termi-
nen con esto".

La semana pasada, el
Ayuntamiento programó tam-
bién una charla en el Centro
Juvenil 'La Estación', ofrecida por
la presidenta de la ONG 'Mujeres
en zona de conflicto', Mila
Ramos. La conferencia generó
una gran expectación, ya que la
sala estaba totalmente llena de
tanto de hombres como de muje-
res que quisieron conocer la reali-
dad que viven las mujeres de paí-
ses en zonas donde hay contien-
das, como el continente africano.

Y es que de entrada el nombre
de la charla, 'La violencia de géne-
ro no tiene fronteras' era muy
atractivo para todas aquellas per-
sonas interesadas en conocer los

derechos de este colectivo en la
sociedad en la que viven.

El mismo día que se conmemo-
raba el Día contra la Violencia de
Género, El Ayuntamiento puso a
disposición de todos los rincone-
ros un autobús hacia Sevilla para
poder participar en la tradicional
manifestación de condena y
repulsa a los maltratadores.

Asimismo, tanto el Área de
Igualdad como los colectivos de
mujeres de la localidad, estuvie-
ron la semana pasada en los mer-
cadillos de los dos núcleos de
población y en algunos colegios,
repartiendo lazos blancos e infor-
mación con los teléfonos a los que
hay que llamar en caso de tener
conciencia de que muy cerca de ti
se está maltratando a una mujer.

El pasado 25 de noviembre se celebró el Día contra la Violencia de

Género. El Ayuntamiento, las asociaciones de mujeres y los institutos

realizaron actividades para condenar este problema social

Actividades para erradicar

la violencia de género

IGUALDAD

Reparto de lazos en el Colegio Guadalquivir.

Conferencia ‘ La Violencia de Género no tiene fronteras’.

El programa de actividades
incluyó también acciones en cada
una de las tres asociaciones de
mujeres del municipio. La prime-
ra se desarrolló el día 15 en la sede
de Mujeres Progresistas 2.000,
donde la presidenta de Fundación
Anabella ofreció una interesante
charla sobre su experiencia perso-
nal como mujer víctima del mal-
trato masculino e informó de
todos los proyectos que se llevan a
cabo desde esta institución para

ayudar a las mujeres.
Por su parte, el día 21 la

Asociación de Mujeres Abiertas al
Futuro, proyectó la película
'Durmiendo con su enemigo', de
Joseph Rubén, a través de la cual
se puede comprobar la crudeza de
esa realidad.

Por último, la Asociación Flor
de Jara, preparó el domingo 23
una representación teatral, 'El
oso',de Antón Chejov, interpreta-
da por Estefanía Gutiérrez y

Javier Santaolalla.

CCeennttrrooss  ddee  SSeeccuunnddaarriiaa
Los centros de Secundaria de la

localidad también quisieron apor-
tar su granito de arena y estuvie-
ron la semana pasada elaborando
pancartas,leyendo comunicados y
colaborando para hacer ver a la
ciudadanía que ellos también apo-
yan la lucha contra el problema
social.En el IES Antonio de Ulloa,
un grupo de jóvenes  diseñaron

pegatinas con el lema 'No a la vio-
lencia de género',que repartieron
entre todo el alumnado. Además,
en cada clase se leyó un manifies-
to hecho también por ellos mis-
mos y guardaron un minuto de
silencio por las víctimas. Los pro-
fesores,por su parte,seleccionaron
un corto llamado 'Espejos de
Arena' que proyectaron en las cla-
ses para posteriormente debatir
sobre su contenido.

El Miguel de Mañara, expuso
carteles elaborado por los alum-
nos del centro en los que se recor-
dará a Monserrat Andrades ,la
mujer asesinada a manos de su
pareja en 2006. De igual forma,
llevaron  cabo una mesa redonda

en la que participaron profesores,
alumnos y padres y madres, en la
que debatieron acerca de la conci-
liación de la vida laboral y perso-
nal, la violencia de género y la
sobrecarga de trabajo que sopor-
tan algunas mujeres.

El IES Carmen Laffón , tam-
bién mostró unos carteles elabo-
rados días atrás por los alumnos
con el tema de la violencia y el San
José tendrá expuesto 15 metros de
papel continuo con frases y moti-
vos sobre el tema durante todo el
mes de noviembre. Además, en
este instituto se encuentran estos
días trabajando el problema de la
violencia de género en todas las
asignaturas, de manera trasversal.

ACTIVIDADES

Asociaciones y estudiantes,
unidos por un fin común

Momento previo a la proyección de la película en AMAF. Imagen de las mujeres que se congregaron en Flor de Jara. Ponencia que Ana Bella ofreció en Mujeres Progresistas 2.000.
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El Área de Vía Pública ha
comenzado ya con las obras de
reforma y mejora del entorno de la
Plaza de la Iglesia nueva de San
José. Con esta actuación se preten-
de recuperar el espacio como plaza
de uso público, manteniendo la
vegetación existente, de tal forma

que pueda ser utilizado como área
de esparcimiento, con una zona
delimitada para juego de niños,con
balancines, columpios o toboganes.
En total supondrá una inversión de
2.265 euros,que se financiarán con
el antiguo PER. Las obras tendrán
una duración de dos meses
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El 'Museo de Arqueología y
Paleontología de La Rinconada
en memoria de Francisco Sousa'
abrirá sus puertas a principios
de año "y con él, la carga de ilu-
sión y de trabajo puesta en
poder exhibir la importante
colección de piezas encontradas
en nuestro término municipal"
como explicó la delegada de
Cultura, Raquel Vega en una
visita que realizó al Museo,
acompañada por el alcalde.

De igual forma, la delagada
resaltó "el orgullo de disponer
de más de cien piezas recogidas
pertenecientes al 'símbolo' de
nuestra singularidad paleonto-
lógica: el Elephas Antiquus que
nos hace únicos en el Sur de
Europa".

Junto a sus colmillos de más
de cuatro metros de longitud y a
molares del tamaño de una

cabeza humana, en el Museo se
expondrá la colección de fósiles
de grandes vertebrados más
importante de la comunidad
autónoma andaluza, según cata-
logación científica, además de
una muestra en la que algunas
de sus piezas tienen más de
120.000 años de antigüedad.

AArrqquueeoollooggííaa  vviirrttuuaall
La delegada señaló "la buena

etapa" que el rescate y puesta en
valor del patrimonio local vivirá
en estos años con un "desplie-
gue estratégico que ha llevado a
La Rinconada a ser la sede del
primer laboratorio europeo de
Arqueología virtual", una expe-
riencia conveniada desde
mediados de año con la
Universidad de Sevilla en la que
investigadores y alumnos recre-
an mediante tecnología infor-

mática en tres dimensiones pie-
zas y entornos de ciudades

bañadas por el Guadalquivir,
desde la génesis hasta la etapa
islámica.

Por último, la delegada de
Cultura apunta "la suerte" que
supone para un municipio como
La Rinconada contar con el
Centro Logístico del Patrimonio

Cultural, un almacén de gran-
des dimensiones que viene en
auxilio del Museo Arqueológico
de Sevilla, que permitirá reorga-
nizar el sistema de conservación
de piezas y documentación y
"que nos situará en el mapa
andaluz del sector".

El Museo Arqueológico se 
inaugurará a principios de año 

PROYECTO

Además del Museo Arqueológico y Paleontológico, La Rinconada es

sede del Centro de Investigación y Desarrollo de Arqueología Virtual de

la Hispalense, y  del Centro Logístico del Patrimonio Cultural

El Área de Vía Pública ha desti-
nado varias plazas de aparcamiento
para personas con discapacidad en
centros municipales, además de las
que ya existen. Los trabajos para
adecuar estos espacios comenzaron
a mediados de noviembre y han
consistido en la colocación de seña-
lítica específica de plazas reservadas
a este colectivo y la delimitación del
perímetro en pintura amarilla y
símbolo de minusválido en el asfal-
to. En total se han reservado estas
plazas en la Tenencia de Alcaldía,
en el Centro Cultural de La Villa,
en el Ayuntamiento y en la calle
San José a la altura de Cajasol.

Se han colocado en puntos claves del municipio como la Tenencia de

Alcaldía, el Ayuntamiento, La Villa o la calle San José

Nuevas plazas de aparcamientos

para personas con discapacidad

VÍA PÚBLICA

El alcalde, Javier Fernández, y la delegada e Cultura, Raquel Vega, visitando el Museo que se abrirá en enero.

Aparcamiento para personas con discapacidad a la entrada de La Villa.

El entorno de la Iglesia

Nueva, en obras

REFORMAS
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El alcalde de La Rinconada,Javier
Fernández, y el presidente de la
Fundación Cajasol,Antonio Pulido,
han actualizado el convenio de cola-
boración que une a las dos entida-

des en el desarrollo de actividades
sociales, deportivas, culturales, for-
mativas y medioambientales y que
completa el que se firmara en
marzo pasado en el que la entidad

co-financiaba programas munici-
pales por valor de 150.000 euros.

La ampliación incluye, además
de la celebración de ponencias, acti-
vidades juveniles y obras culturales,

la novedad de la creación de tres
becas de estudios para que univer-
sitarios rinconeros, mediante tra-
mitación del Área de Desarrollo,
puedan acceder gratuitamente a los
masters de Asesoría Fiscal,Finanzas
y Dirección Financiera, y Gestión
de Recursos Humanos,que impar-
te el Instituto de Estudios de
Cajasol.

MMiiccrrooccrrééddiittooss
Por otra parte, Fernández y

Pulido han firmado también un
segundo convenio por el que la
empresa pública Soderinsa
Veintiuno, se convertirá en 'tutora'
de empresas que corran el riesgo de
exclusión financiera por el perfil
social de sus propietarios, de forma
que "con su aval moral" -como
consta en el convenio- puedan acce-
der a microcréditos de Cajasol en
condiciones ventajosas. Los colecti-
vos que pueden acogerse a esta
línea de financiación que alcanzará
el importe máximo de 15.000 euros
son emprendedores mayores de 45
años,jóvenes con dificultad de acce-
so al mercado laboral, inmigrantes,
mujeres, personas con discapacidad
y parados de larga duración.

Durante el acto de firma, en el
que también participó la delegada
de Economía y Hacienda, Pilar G.
Extremera, y los directores de las
oficinas de Cajasol en La
Rinconada,Pulido quiso resaltar "el
fuerte vínculo que durante tantos
años y en tantos proyectos conjun-
tos, la entidad tiene con el
Ayuntamiento y con la localidad".
De igual forma,renovó su compro-
miso con el desarrollo de La
Rinconada "especialmente -dijo-
en momentos de crisis como éste
en el que es necesario la alianza de
las instituciones,el sector privado y
las entidades financieras".

Por su parte, el primer edil agra-
deció la "siempre dispuesta colabo-
ración" y compartió la visión de
"mirar hacia el ilusionante futuro
que tenemos por delante y que
esperamos compartir con Cajasol",
en referencia al impulso que el pro-
yecto de la Unión -"el más impor-
tante que hoy por hoy jamás ha
tenido La Rinconada"- dará en las
próximas semanas con la sectoriza-
ción de la primera fase residencial y
dotacional."En todo ese proceso de
unión de los dos núcleos -añadió -
contamos con Cajasol".

Ayuntamiento y Cajasol acuerdan nuevas

líneas de financiación para las pymes

DESARROLLO ECONÓMICO

El alcalde, Javier Fernández, y el presidente de la entidad, Antonio Pulido,

han firmado la segunda parte de un convenio que permitirá que las

empresas locales accedan en condiciones ventajosas al microcrédito

El alcalde, Javier Fernández, y el presidente de Cajasol, Antonio Pulido, durante la firma del convenio.

Un total de 49 jóvenes comen-
zarán a trabajar en el Parque de las
Graveras para adecuar sus jardines
y toda la carpintería del futuro
parque metropolitano. Este grupo
procederá de la Escuela Taller que
la empresa pública Soderinsa
Veintiuno pondrá en marcha el
próximo 2 de marzo, con el objeti-
vo de dotar a los jóvenes tanto de
conocimientos técnicos en materia
de jardinería y carpintería como de
experiencia práctica.

Se trata, según la delegada de
Desarrollo Económico, Pilar
García Extremera, de “una de las
permanentes apuestas del
Gobierno local que dan salida
laboral a un perfil de jóvenes que
no quisieron terminar sus estu-
dios”.

Los alumnos, de entre 16 y 24
años, recibirán en una primera
etapa clases teóricas durante tres
meses en las que aprenderán
nociones sobre el trabajo que des-

arrollarán en un futuro. Durante
una segunda etapa complementa-
rán su formación y serán contrata-
dos por Soderinsa Veintiuno para
que realicen las prácticas en el
Parque de Las Graveras.

Los arreglos en esta zona ten-
drán una duración de 18 meses y
en ese tiempo dispondrán de un
contrato de formación que les pro-
porcionará el 75 por ciento del
salario mínimo interprofesional
mientras completan su formación.

García Extremera, asegura que
"ésta es ya la sexta Escuela Taller
que ponemos en marcha y la
experiencia nos demuestra que la
inserción laboral de los alumnos es
bastante elevada".

En estos momento la Escuela
Taller que hay en marcha es la de
Nueva Estacada, que finalizará
justo antes de que comience la
nueva y que también está tenien-
do  muy buenos resultados.

Para la puesta en marcha de esta
escuela el Ayuntamiento invertirá
algo más de 107.700 euros y la
Junta de Andalucía y el Fondo
Social Europeo por su parte, otor-
gará una subvención de un millón
de euros.

El Parque de Las Graveras, de
una extensión de 15 hectáreas,
será el parque metropolitano más
grande  de la localidad.El arquitec-
to que se encargará de realizar las
obras será Félix López,con su pro-

yecto 'Aqua' . En él se  recoge la
creación de dos circuitos principa-
les que bordearán la balsa de agua
por su cara interior y exterior, que
a su vez se desdoblarán con otros
caminos más secundarios en las
zonas más utilizables, generando
distintas estancias de juegos de
niños, de adultos o merenderos.

49 jóvenes de una nueva Escuela Taller 

reformarán el Parque de las Graveras 

PARQUE DE LAS GRAVERAS

El grupo comenzará con las clases teóricas en marzo y 

posteriormente permanecerá el Parque durante 18 meses para 

realizar prácticas remuneradas

Ésta es la sexta Escuela
Taller  que se pone en
marcha en el munici-
pio; la inserción laboral
posterior es elevada
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El delegado provincial de
Igualdad y Bienestar Social,
Manuel Gálvez, conoció hace
unos días la finalización de las
obras de ampliación de la
Residencia para Adultos con
Discapacidad que permitirá no
sólo acoger 16 nuevas plazas de
pernoctación, sino habilitar en la
planta baja y a la misma altura
que la Unidad de Día que funcio-
na en la fase I, la Residencia de
Gravemente Afectados, un nuevo
servicio que sirve para cerrar el
conjunto de atenciones que se
presta al colectivo en el macro-
complejo de la discapacidad.

La ampliación y el nuevo servi-
cio podrán estar disponibles a
mediados del próximo año, toda
vez que las obras en las que Junta
de Andalucía, Diputación y
Ayuntamiento han invertido casi
un millón de euros, ya han finali-
zado y la Consejería ya tiene com-

prometidos fondos para comple-
tar el equipamiento necesario.

Con la ampliación se completa
el círculo de servicios necesarios

para atender "desde todas las
perspectivas y cubriendo el abani-
co de complejidades a las personas
con discapacidad y a sus familias",

como explicó al delegado durante
la visita el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández.

Y es que el nuevo ala simétrico
al originario,habilita estas 16 nue-
vas plazas de residente y las 15
también en régimen residencial
para gravemente afectados, a las

que se suman a las 16 con que se
abrió el servicio en 2004 y las 15
de los usuarios de la Unidad de
Día que no pernoctan en el com-
plejo.

Además, y de forma muy vin-
culada a la residencia, funciona
desde 1986 el Centro Ocupacional
Torrepavas,"el auténtico embrión

de la apuesta por dar atención
ajustada a las personas con disca-
pacidad y tranquilidad a sus fami-
lias", como explicó el alcalde.

Allí son 44 las plazas existentes
y cubiertas, y es en estas instala-
ciones donde los residentes des-
arrollan el conjunto de actividades
diarias de formación, educación y
desarrollo personal.

El complejo de la discapacidad 

dispondrá de 106 plazas

El delegado de Bienestar Social y el alcalde en el Centro Ocupacional Torrepavas.

El delegado provincial de Igualdad y Bienestar Social visita las instalaciones en funcionamiento 

y la ampliación de la Residencia para Adultos con Discapacidad que albergará además 

la Residencia para Gravemente Afectados

El delegado provincial
visitó además el centro
sociosanitario de personas
mayores que gestiona en la
localidad la empresa Vitalia
y en el que reciben asisten-
cia 167 ancianos, 137 de los
cuales mediante concerta-
ción de plaza de residente
con la Junta de Andalucía.

Además, otros 16 mayo-
res son atendidos en la
Unidad de Estancias
Diurnas. En mantener acti-
vos todos los servicios de la
residencia trabajan a diario
85 personas.

Por último, Gálvez quiso
conocer también el trabajo
que se desarrolla y las insta-
laciones del Centro de Día
'Pablo Picasso' de San José,
donde hay 4.428 mayores
inscritos.

MAYORES

Centro 
sociosanitario

La ampliación y el
nuevo servicio estará
disponibles a mediados
del año que viene 

BIENESTAR SOCIAL

El alcade, Javier Fernández, y la
delegada de Bienestar Social, Pilar
Escudero, han visitado el Centro
de Formación de Adultos de San
José para ver como ha quedado
tras la instalación de nuevos orde-
nadores y mobiliario.

El primer edil señaló que “el
Centro de Adultos es para nos-
otros una prioridad y no vamos a
escatimar en recursos, pues que-
remos que las personas que lo han
pasado mal en el pasado disfruten
del futuro”.

El Aula Abierta de Mayores
comenzó oficialmente las clases el
pasado 17 de noviembre, bajo un
ambiente de máxima expectación,
por parte de los alumnos. Días
antes, el alcade de la localidad,
Javier Fernández, la diputada pro-
vincial de Igualdad, Trinidad
Argota, la vicerectora de
Participación Social de la

Universidad Pablo de Olavide y la
delegada de Bienestar Social de La
Rinconada,Pilar Escudero,recibie-
ron a todos los alumnos en el
Salón de Plenos, donde les entre-
garon el material que necesitarán
en los próximos meses para traba-
jar. El primer edil señaló en el
encuentro que “tenemos muchas
esperanzas en este programa y nos

vamos a volcar en él porque que-
remos construir un gran pueblo
con grandes ciudadanos y ahora
ha llegado el turno de los mayores
de 55 años”. La delegada de
Bienestar Social, por su parte, feli-
citó a todos los alumnos y aseguró
que este será el primero de otros
muchos años de Programa de
Aula Abierta.

El lunes 17, los 50

alumnos del Aula de

Mayores arrancaron sus

clases universitarias

CENTRO DE ADULTOS

Alumnos del Aula Abierta, en el Salón de Plenos.

BIENESTAR SOCIAL

El alcalde

inaugura el

Aula Abierta

de Mayores

El Centro de Adultos con

nuevos equipamientos
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El auditorio se congregó en el Centro Juvenil `La Estación .́

El Centro de Transfusión
Sanguínea de Sevilla se traslada el
próximo 9 de diciembre al Centro
de Mayores `Pablo Picasso  ́ para
realizar un maratón de donación de
sangre.

Con el lema ̀ Andalucía es solida-
ria  ́el personal sanitario habilitará
la primera planta del centro para
que aquellos que lo deseen partici-
pen en la primera iniciativa de este
tipo que se desarrolla en el munici-

pio. Éste permanecerá abierto en
horario de mañana de 10.00 a 14.00
horas y por la tarde de 16.30 a 21.00
horas.

El objetivo de la jornada solidaria
es concienciar al mayor número de

ciudadanos posible de la necesidad
de donar sangre periódicamente
porque según datos del centro de
transfusión, se ha producido un

aumento de la demanda.Los requi-
sitos para ser donante son pesar
más de 50 kilogramos, ser mayor
de edad, gozar de buena salud y no
acudir en ayunas,entre otros.

En paralelo a esta  jornada tendrá
lugar un acto de reconocimiento.
En este sentido, se premiará a la
Hermandad Cristo del Perdón (de
San José) y La Resurrección (del
núcleo de La Rinconada) por su
colaboración a lo largo de todos
estos años, ya que ambas agrupa-
ciones han cedido sus instalaciones
al Centro de Transfusión
Sanguínea en cada campaña que
han realizado en la localidad.

Con esta iniciativa,La Rinconada
se suma a los municipios de más de
30.000 habitantes que están reali-
zando este maratón de donaciones
de sangre con un fin solidario.

Dentro del Plan municipal dedi-
cado a temas sanitarios, el Área de
Salud conjuntamente con
Bienestar Social e Igualdad organi-
zaron un jornada formativa cen-
trada en  el alzheimer.

Unas 100 personas asistieron a
la ponencia de Manuel Ruiz
Adame, psicólogo especializado en
esta enfermedad y miembro de la
Asociación Santa Elena, que  se
centró en ampliar y profundizar
en este tema.Al acto,también acu-
dió la edil del ramo, Raquel Vega,
que resaltó  “con esta sesión damos
respuesta al interés que esta enfer-
medad suscita entre la población
del municipio”. En este marco, un
grupo de personas sensibilizadas
con la enfermedad trasladó su
interés para que el Ayuntamiento
a través de Derechos Sociales ela-

bore un censo en el que aparezcan
las personas interesadas en consti-
tuir una asociación dirigida al alz-
heimer. En este sentido, todos

aquellos vecinos que quieran for-
mar parte de ella realizando una
labor voluntaria pueden dirigirse
al Área de Bienestar Social ubicada
en la calle Alberto Lista,número 9.

Por otra parte,continúa en mar-
cha el aula itinerante de educación
en salud que se dedica a recoger
demandas vecinales para plantear
foros informativos.

El Ayuntamiento ha firmado
un convenio con un total de 14
asociaciones humanitarias, para
repartir los 154.000 euros que el
Área de Cooperación destina a
finanaciar proyectos solidarios en
los países que más lo necesitan.

Esta cifra forma parte del uno
por ciento del presupuesto muni-
cipal que el Ayuntamiento desti-
na desde hace unos años a
Solidaridad y que, de cara a la
aprobación de los próximos pre-
supuestos municipales,“no sufri-
rá ningún recorte e incluso
podría aumentarse”, explica la
delegada de Cooperación
Internacional, María Antonia
Molina. A este anuncio, que
demuestra la prioridad que para

el Ayuntamiento tiene la ayuda a
países subdesarrollados, hay que
sumar la iniciativa del Equipo de
Gobierno de adelantar por pri-
mera vez a estas las asociaciones
parte de la ayuda sin necesidad de
justificar previamente el proyec-
to que van a realizar.

En total, serán 12 los países que
saldrán beneficiados de estas sub-
venciones. Entre todos los pro-
yectos, destaca la ONG Mad
África,que invertirá 10.000 euros
en mejorar las infraestructuras
de la zona de Senegal, la
Asociación Europea para la
Cooperación con Palestina
(Asecop), que trabajará para
mejorar los recursos hídricos en
ese país o Madre Coraje, que aco-

meterá un proyecto de gestión
integral de residuos en Perú.
Especial interés tiene también la
iniciativa de la Asociación
Amigos del Sáhara, que pondrá
en marcha un Centro de Salud,
finanaciado al 100 por cien por el
Ayuntamiento rinconero.

Aunque el Área de
Cooperación ofrece ayudas a
todos los países en vías de des-
arrollo, tiene como prioridad el
contienente africano, por ser el
más empobrecidos. De hecho,
esta colaboración “se extiende
también al movimiento de con-
cienciación ciudadana y de sensi-
bilización puesto en marcha por
el Área denominada Pacto por
África”, explica la edil.

Distribuido el 1% 

entre 14 asociaciones

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

Sesión informativa
sobre alzheimer

SALUD

El alcalde, la delegada de Cooperación y todas  las ONG, en la firma del convenio.

100 personas asistieron a la conferencia que

profundizó sobre los efectos de la enfermedad

El Centro de Mayores `Pablo Picasso´acoge el próximo 9 de diciembre

una macrodonación de sangre con el lema `Andalucía es solidaria´

Maratón de donaciones 
de sangre en San José

SOLIDARIDAD

Continúa el aula de
educación en salud que
se dedica a recoger
demandas vecinales

El centro permanecerá
abierto de 10.00 
a 14.30 y de 16.30 
a 21.00 horas



El Cabecense volvió a visitar al San
José en el estadio Felipe del Valle. Se
daba la circunstancia de que el con-
junto del Bajo Guadalquivir no pisa-
ba el feudo cañamero desde el 2 de
mayo de 2004, en la última jornada
de Liga con ambas escuadras en
Preferente.

Aquel partido prevalecerá para siem-
pre en la memoria de los aficionados
al ser en el que falleció Parra.
La escuadra de Pepe Cabello fue,ade-
más, la primera que visitó el feudo
azulino en partido oficial,tras la inau-
guración del Felipe del Valle,en 1992.
Aquel envite, también en Regional

Preferente, se saldó, igual que el
pasado fin de semana,con una vic-
toria por la mínima del cuadro
azulino.
En aquella ocasión, el delantero
Cata fue el encargado de firmar el
tanto y de escribir su nombre en la
historia del coliseo.

SAN JOSÉ

de La Rinconada
Deportes

Primera Quincena  
de Diciembre de 2008 

tn@larinconada.es

Alves, la última víctima de la
plaga de lesiones que asuelan
a la plantilla del Rinconada

Buyo se marcha de Isra en la última visita del Cabecense al Felipe del Valle (1-0).

Yoana está

descartada 

Yoana Martínez, en Pekín 2008.

BÁDMINTON

La primera jugadora de bádminton
española en ganar un partido en
unos Juegos Olímpicos no reforza-
rá la plantilla del Soderin
Rinconada en su lucha por revali-
dar el Campeonato de España y
asaltar el de Europa.
Y es que Yoana Martínez,que tenía
sobre la mesa una oferta formal de
Carlos Longo, optó finalmente por
quedarse en su tierra, el País Vasco,
de donde ha recibido una oferta
irrechazable desde el punto de vista
económico. No obstante, no cerró
definitivamente las puertas, dejan-
do abierta la posibilidad de llegar el
año que viene.
Actualmente, el Soderin cuenta
con las chinas Bin Xin y Li Sang,
con Mar Soriano, y con las rinco-
neras Laura Molina, Eva María
Romero y Ana María Aja.

Ha preferido quedarse

en el País Vasco

El Cabecense retornó al Felipe del Valle cinco

temporadas después de la muerte de Parra

San José y Rinconada suman seis de seis en los últimos partidos y se aúpan a la
segunda posición de la tabla tras el Montilla y el Villaverde respectivamente

Enrachados
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El Club Bádminton Soderin
Rinconada sigue demostrando
partido a partido que no tiene
rival en la Liga Regular y que
marcha directo y con paso firme
a revalidar el título de Campeón
de España.
A pesar de que sólo se han dis-
putado cinco partidos, la superio-
ridad mostrada por los pupilos
de Carlos Longo ha sido mani-
fiesta en todos los choques, hasta

el punto de que el club rincone-
ro ya se ha asegurado matemáti-
camente ser Campeón de
Invierno después de su aplastan-
te victoria sobre el Jorge Guillén
malagueño por 1-6. Y es que
sólo Mar Soriano, firmada ini-
cialmente para el segundo equi-
po, cedió su choque en el
Pabellón Carranque. El resto de
los jugadores arrasaron a sus

rivales en dos sets.
Con quince puntos, el Soderin
comanda la clasificación y los
encuentros restantes se antojan
un mero trámite que anticipan
un final anunciado: la conquista
del noveno entorchado nacional,
séptimo consecutivo.
Con el paso de las temporadas,
los rinconeros siguen reivindi-
cando su supremacía nacional y
se fijan objetivos más ambicio-
sos, como llegar también a la
cima de Europa, donde, tras la
victoria de 2006, han logrado un
cuarto y un tercer puesto.
No podemos olvidar, como reco-
nocía el técnico, Carlos Longo,
que “el bádminton es un depor-
te individual, aunque se disfrute
representando a un escudo, una
entidad y un pueblo”. Por ello,
los integrantes del Soderin,com-
paginan sus compromisos colec-
tivos con torneos individuales
que les permiten ganar ránking
y estar entre los mejores de
nuestro país.
Además, la diferencia de calidad
respecto al resto de integrantes
de la competición permite que se
agilice la formación de los jóve-
nes talentos que nacen de la

escuela deportiva rinconera, que
tienen, a lo largo de la tempora-
da, numerosas oportunidades de
medir su nivel frente a atletas
más consagrados y de mayor
experiencia.

Con esta dinámica, no sería de
extrañar que los canteranos fue-
ran abriéndose paso progresiva-
mente y se bastaran, en pocos
años, para mantener el nivel
actual que ofrece la entidad.

El Club Ditae de Taekwondo
sigue cosechando éxitos y pro-
mocionando este arte marcial
coreano entre los vecinos de La
Rinconada. Si hace poco la enti-
dad lograba cuatro medallas en
el Campeonato de España, el
pasado día 15 eran tres las prese-
as que se conseguían en el
Torneo Internacional de
Carmona, dentro de la categoría
infantil.
De ese modo, Abel Romero
lograba el tercer puesto, mien-
tras que la Campeona de España,
Fátima Vela, se alzaba con la
plata. Pero, sin duda, el gran
triunfador de un evento que

contó con participantes de todo
el territorio nacional, Portugal,
Brasil, Francia o Italia, fue Iván
Luque, que se había quedado
fuera del pódium en Coripe y
que se rehizo con creces logran-
do la victoria final, que otorga
honor y gloria a su club y lo rea-
firma, en el plano personal,
como uno de los luchadores con
más futuro del panorama nacio-
nal que, ya en la actualidad, está
plenamente consagrado.
El Open Internacional de
Carmona es uno de los más
prestigiosos de los que se dispu-
tan en España y,a él, acude la flor
y nata del taekwondo.

Otro campeón en el Internacional de Carmona

BÁDMINTON

El San José

no conoce la

victoria
El Club de Tenis de Mesa San
José sigue su andadura por la
Primera Nacional en busca de
lograr su primer triunfo de la
temporada, que le permita
acercarse a la permanencia en
la categoría.
Hasta el momento, los rinco-
neros han perdido los seis
encuentros que han disputa-
do, aunque han mejorado
algo su rendimiento en sus
dos últimos envites. Su próxi-
mo rival será el Real Club
Labradores el sábado.

TENIS DE MESA

Asegura de forma matemática

ser Campeón de Invierno
El Jorge Guillén malagueño no pudo ofrecer

resistencia a los Campeones de España

Iván Luque, en el centro, ganó  el Abierto Internacional de Carmona.

El técnico, Carlos Longo, en un duelo junto a Eva María Romero.

TAEKWONDO

El club estuvo en la
cárcel para realizar
una exhibición y dar a
conocer el bádminton
a los reclusos

La suerte no

acompaña a

los rinconeros

El Club Balonmano San José-
Rinconada prosigue su anda-
dura por la Primera Andaluza
Sénior sin que, de momento,
los resultados acompañen al
trabajo que se viene desarro-
llando desde el club.
Tras la disputa de las seis pri-
meras jornadas, los rincone-
ros sólo han sumado una vic-
toria por la mínima frente al
Arahal (30-29), mientras que
han perdido con Utrera, Santa
Justa, Triana, Estepa y
Marchena.

BALONMANO

Mejor como

visitante que

en su feudo

El Tres Calles está demos-
trando en el presente campe-
onato que se desenvuelve
mejor lejos del Agustín
Andrades, Gorri, que en su
feudo.
De hecho, los de Emilio
Martín serían líderes desta-
cados si sólo contasen sus
encuentros como foráneos,
pero sus guarismos pierden
muchos enteros como loca-
les, donde sólo han logrado
un triunfo ante el colista y
un empate frente al Mairena.

FÚTBOL SALA
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No es precismente el Rinconada
el paradigma de la fortuna, más
bien al contrario, la suerte pare-
ce que le ha vuelto la espalda.
Si frente a Guillena y Huévar
los colegiados se cebaron con los
pupilos de Dioni Arroyo y les

impidieron puntuar en esos dos
envites, una semana más tarde,
ya sin persecución arbitral, el
cenizo se tornó en lesiones y el
conjunto perdió, de una tacada, a
Nané, Samu y José Carlos, que
engrosaron la lista de los archi-

conocidos Estrada, Ferrer o Iván
II. Aún así, los rinconeros supie-
ron sobreponerse y sacaron el
partido adelante en Torreblanca
ante el Diablos Rojos (0-2). El
Pichichi marcó de penalti antes
de abandonar el campo y

Andrades, que se ha convertido
en el único punta nato sano con
el que cuenta el míster, cerró la
cuenta.
Frente al Viso, si bien no se recu-
peraron efectivos y apenas hubo
para cerrar una convocatoria, el
equipo se encontró con un arma
que se antoja fundamental en su
devenir por el Campeonato: el
Leonardo Ramos, donde se jugó
el choque tras la resiembra. Un
césped que era una alfombra y
que iba como anillo al dedo a la
filosofía futbolística blanquiazul.
Maikel, que hizo un gran parti-
do, abrió la lata de un tremendo
zapatazo y Pato, de falta directa,
cerró la cuenta y los tres puntos
para los de Dioni Arroyo, que se
han colocado, de nuevo, en zona
de ascenso, tras el empate entre
el Villaverde y el Guillena.
La peor noticia fue otra nueva
baja,en este caso de Alves,que se
lesionó en el último entrena-
miento y no pudo ser de la par-
tida ante los visueños.
A pesar de la sangría constante
que deja la enfermería blanquia-

zul, la profundidad de plantilla,
que cuenta con los 25 futbolistas
inscritos permitidos (más algu-
nos más que esperan ganarse un
puesto para firmar con el equi-
po), está permitiendo al bloque
que no se noten en exceso las
ausencias, y la alta competitivi-
dad en los entrenamientos hace
que los resultados y la clasifica-
ción no se resientan.
Los rinconeros son segundos, a
tres puntos del Villaverde y con
uno de ventaja sobre el Huévar,
que ya está de lleno en la pelea,
y dos sobre el Guillena.
La próxima semana, de nuevo

como local, el Rinconada recibirá
a un Demo que se encuentra
enclavado en la zona media de la
tabla en un choque que se anto-
ja accesible si las bajas empiezan
a respetar a los blanquiazules.
Lo que parece claro es que José
Carlos no llegará al envite y que
Samu lo tiene complicado, al
igual que los lesionados de larga
duración. En el caso de que no se
recuperen ni Nané ni Alves, el
equipo estaría con 16 justos.

Andrades, ante el Viso, es el único delantero nato sano que hay en la actualidad en el plantel de Dioni Arroyo.

El bálsamo de las victorias permite

olvidar los problemas de enfermería

RINCONADA

Tras el cese de Andrés Millán
por diferencias irreconciliables
con su plantilla y no por su inca-
pacidad para controlar el vestua-
rio, como publicó este periódico
en su último número, el San
José de Santi Aragón logró ven-
cer al Arahal (3-2) y, una sema-
na más tarde, se deshizo del Pilas
en Los Ventolines (1-2). En el
feudo pileño, los cañameros
comenzaron dando un gran
trato al balón y las jugadas de
peligro se sucedieron. David

Losada adelantó a los azulinos y
Buyo puso el segundo justo des-
pués del empate local, consegui-
do por Estévez.
Quizás la principal conclusión de
dicho choque es que el técnico
quiere que todo el plantel entre
en la rotación. De ese modo, dio
entrada a Peña, Manolo,
Antoñito y Emi entre los titula-
res mientras que sentó a otrora
jugadores fijos como Víctor
Pérez, Pozo o Selu.
El San José no sólo no se resin-

tió, sino que dejó muy buenos
detalles en las botas de Emi, del
que sorprende, máxime tras su
actuación en Pilas, que sólo
hubiera intervenido en un cho-
que de forma residual.
En el retorno al Felipe del Valle
del Cabecense, de nuevo hubo
lugar para las rotaciones y así,
algunos volvieron a la titulari-
dad, como Víctor Pérez, José
Miguel y Pozo, mientras que
jugadores como Antñito y Emi
siguieron en el once con la fina-
lidad de coger ritmo de partidos.
El choque, jugado a cara de
perro, se decidió en una diagonal
enviada con maestría por David
Losada a Loren que, tras recortar

al ex guardameta cañamero
Ceballos, logró el único tanto del
partido. Por ponerle un pero a
los azulinos, con el marcador a
favor, hubo algunas ocasiones
claras para sentenciar el encuen-
tro que no se materializaron y el
conjunto acabó pidiendo la hora
por el acoso de su rival que, no
obstante, nunca puso en apuros

a José Miguel.
Con este triunfo, el San José es
colíder de la Andaluza igualado
con el Montilla, que venció en el
Primero de Mayo de San Juan
(0-2) al próximo rival del con-
junto cañamero. En ese choque
no estará Buyo, que vio la quin-
ta amarilla antes de ser sustitui-
do por Manu.

Enma, junto al pileño Estévez, fue reservado ante el Cabecense.

El equipo se sitúa colíder

tras las últimas victorias

SAN JOSÉ

Santi Aragón se gana por méritos propios la

posibilidad de seguir como primer entrenador

Para el Demo, de
nuevo en el Leonardo
Ramos, el Rinconada
podría contar con solo
dieciseis futbolistas
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Emi
Jugador San José

El joven jugador cañamero,
que apenas había contado para
Andrés Millán, debutó como
titular frente al Pilas y dejó
muy buenas sensaciones sobre
el campo. Si tiene continuidad,
puede dar mucho que hablar
durante la presente campaña.

José Carlos
Jugador Rinconada

El fichaje estrella de la entidad
se reencontró con el gol en
Torreblanca ante el Diablos
Rojos. No obstante, tuvo que
retirarse lesionado lo que hizo
saltar las alarmas en el club, si
bien parece que la dolencia no
reviste demasiada gravedad.

Iván Luque
DITAE Taekwondo

El joven luchador se trajo el
primer puesto del Open
Internacional de Carmona
resarciéndose del pasado
Campeonato de España.
Con un brillante futuro por
delante, ya ha dejado sobradas
muestras de su capacidad.

El otro día tuve la oportunidad
de escuchar a Javi Varas en la
Radio y me sorprendió su
franqueza, su determinación,
su humildad, su agradeci-
miento, su compromiso y sus
enormes ganas de aprender.
También me sorprendió su
amor por los colores, su devo-
ción por el club en unos tiem-
pos en los que el motor del fút-
bol es el económico.
Como él mismo dijo, nadie le
ha regalado nada. Ha tenido
que pasar por Preferente,
donde se consolidó como titu-
lar desde el principio, e ir
subiendo peldaños hasta llegar
a Segunda B, donde tuvo que
arrebatar la titularidad a Leiva
en el Alcalá, y a Thorices y
Arturo en el Sevilla B. Luego
se consolidó en el filial y le
ganó el pulso a Vargas tras
superar una lesión y,tras hacer
un año sensacional en la cate-
goría de Plata, ya ha debutado
en partido oficial con el primer
equipo en Copa del Rey.
Ahora, otra vez le toca partir
en desventaja con Palop, pero,
hasta hoy, entodos sus duelos,
ha logrado acabar jugando...

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Mucho se está hablando sobre
si el Betis debe acudir o no al
mercado de invierno para
reforzar la delantera.Incluso ya
se han vinculado al club una
ristra de nombres que, en caso
de venir todos, darían para
hacer un equipo nuevo.
La verdad es que el mercado de
invierno se construyó para
paliar necesidades de última
hora y, claro, en esos casos, los
precios son mucho más eleva-
dos que, por ejemplo, en vera-
no. Traer a un jugador que no
se vaya de precio y que su equi-
po le deje salir puede significar,
en muchos casos, que no tiene
el nivel de prestaciones sufi-
cientes que la entidad compra-
dora espera y no mejora el
nivel de la plantilla.
Por ello, no se puede fichar a la
ligera y hay que estudiar hasta
el último detalle de cada opera-
ción, sopesar los pros y los con-
tras de acometer una inversión
en un refuerzo y valorar las cir-
cunstancias concretas en las
que se lleva a cabo la negocia-
ción.Sólo así el fichaje será ren-
table y ofrecerá rendimiento.
Que lo sepan los béticos.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Había motivos de sobra para
una celebración. El Rinconada
tenía nueva sede social y todos
los integrantes de los escalafo-
nes inferiores iban a recibir sus
nuevas equipaciones, que espe-
raban cargados de ilusión, como
si de un anticipo de los Reyes
Magos se tratase.
Pero lo que se conmemoró el
pasado día quince junto a la
Escuela de Hostelería y
Hotelería de Torrepavas fue
mucho más que todo eso: se
pregonó a los cuatro vientos la
fortaleza y la unión que existe
entre todos los estamentos del
Rinconada. Desde el presidente,
que hizo las veces de anfitrión
en compañía de Rafael Sánchez
y Antonio Rodríguez, ‘Bobby’,
hasta los escalafones más
pequeños y sus familiares, que
les acompañaron en todo
momento. Por supuesto, no fal-
taron representantes municipa-
les, como José Manuel Romero
Campos, delegado de Festejos y
Vía Pública, emisarios del San
José, con el presidente, Lorenzo
Sánchez, y el Director
Deportivo, Juan Manuel García
Escudero, ‘Sheriff’, a la cabeza,

medios de comunicación y el
total de los jugadores del pri-
mer equipo junto a su entrena-
dor, Dioni Arroyo.
Toda la plantilla dio muestras
del excelente ambiente que se
respira en el vestuario y, entre
bromas y risas, pasaron un rato
inolvidable, hicieron piña y,
como reconoció el entrenador
“en muchos casos subieron un
peldaño y pasaron de ser com-
pañeros de equipo a convertirse
en amigos”.
En este sentido también se pro-

nunció el director deportivo
rinconero, Rafael Sánchez,
quien dijo que “no hay nada
mejor que una buena paella,
unos montaditos, chacinas ibé-
ricas y unos refrescos para
pasar un día en familia y estre-
char los lazos entre todos los
que, de alguna manera u otra,
trabajamos por el bien de la
entidad”. Lo que está claro es
que, a efectos deportivos, la ini-
ciativa dio resultados, pues el
equipo cerró su racha negativa
y ganó al Diablos Rojos.

El club demuestra la unidad entre todos 

sus estamentos en la fiesta de la cantera

Uno de los escalafones del Rinconada en el salón de actos del club.

El reportaje

Estamos contigo,
Javi Varas

Acerca del 
mercado invernal

Unión Deportiva Rinconada Acto de Hermandad

VIII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. Israel               2233  ppttooss  

2.Maldonado    2200  ppttooss

3. José Miguel   1199  ppttooss

4.D.Losada        1199  ppttooss

5.Canito              1188  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Maikel        2222  ppttooss

2. J.Carlos     2200    ppttooss

3. Iván I           2200  ppttooss

4. Joaquín       1188  ppttooss  

5. Pato           1166  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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El Área de Juventud en cola-
boración con el Patronato de
Deportes organizó recientemen-
te una gymkhana dirigida a
niños y niñas de entre 12 y 17
años. 80 jóvenes aproximada-
mente participaron en el des-
arrollo de las distintas pruebas
físicas y de lógica que los moni-
tores del área habían programa-
do.

La gymkhana se celebró en
varios puntos del municipio,
concretamente en Soderinsa
Veintiuno, en el parque Dehesa
Boyal, en el de los Pintores, en la
Plaza del Búcaro, en la Tenencia

de Alcaldía, en el parque 8 de
marzo y en el Centro Juvenil `La
Estación´. En todos estos lugares

se ubicó una posta en la que los
participantes tenían que pasar
distintas pruebas, la mayoría de
ellas de carácter deportivo y

algunas de concentración y
memoria como las que se reali-
zaron en `La Estación´. Entre los
juegos que debían superar desta-
can los lanzamientos de freesbee,
tenis o el gol y gol, que consistió
en una portería delimitada con
distintas zonas de puntuación
según la dificultad del tiro.

Una vez finalizadas todas las
pruebas se entregaron lotes de
libros y un pendrive a las tres
parejas que realizaron las activi-
dades programadas en menos
tiempo. Los obsequios recayeron
en Francisco Manuel Ramos y
Ricardo Cortés, que obtuvieron

el primer premio; Rubén Cruces
y Víctor Martínez, el segundo y
Manuel Rendón y José Jiménez
que se alzaron con el tercer pues-

to.A continuación se degustaron
cócteles coincidiendo con la cele-
bración del Día Mundial sin
Alcohol.

80 jóvenes participan

en la Gran Gymkhana

de Juventud

PROGRAMACIÓN

Las tres parejas que
realizaron las pruebas
en menos tiempo 
recibieron un lote de
libros y un pendrive

Los niños y niñas de la locali-
dad disfrutaron el pasado fin de
semana de las actividades que el
Área de Bienestar Social había
programado para celebrar el Día
Universal de los derechos del
Niño, que tuvo lugar el 20 de
noviembre.

El pasado sábado un goteo de
pequeños de hasta 12 años
entraban en el patio del Colegio
Público Pepe González,para par-
ticipar en los juegos. En total
había cuatro talleres de ocio y
tiempo libre, de temática dife-
rente, dos dirigidos al grupo de
pequeños y dos al grupo de
mayores. Los de menos edad
pudieron participar en el  de glo-
boflexia y maquillaje y los más
mayores en 'Mi diario' y
'Objetos voladores'.

Además de estos tradicionales

talleres, los menores participa-
ron en divertidos torneos depor-
tivos mediante una consola
interactiva wii, para acercarlos  a

las nuevas tecnologías como un
recurso educativo para el tiempo
libre apartado de juegos bélicos a
los que normalmente tienen

acceso.
Y como contrapunto a la ante-

rior zona, los menores disfruta-
ron en otra zona de juegos tradi-

cionales en los que encontraron
un encanto olvidado en nuestro
tiempo: diábolo, platos chinos, la
jenga y los zancos.

Por último, había un espacio
reservado donde se habilitó  un
gran mural de papel dividido en
temáticas, una zona por cada
uno de los principios que recoge
la Declaración de los Derechos
del Niño. En ella plasmaron
cómo entienden esos derechos

de los que son protagonistas ple-
nos. El objetivo de esta jornada
era promover en niños y niñas la
reflexión sobre el concepto de
derecho, así como, enseñar y
explicar de una manera lúdica la
diversidad y sensibilizar y con-
cienciar a la población en general
de la importancia y el respeto a
los derechos de los niños.

Los niños rinconeros disfrutan
del Día de la Infancia

Fotografía de grupo de algunos de los niños que asistió al patio del colegio

BIENESTAR SOCIAL

Los participantes divididos por parejas tuvieron que realizar varias

pruebas físicas y de lógica para superar el juego

Los pequeños disfruta-
ron de una jornada de
convivencia y de 
juegos en el colegio
Pepe González 
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La Asociación Infancia Rusa
Española (Aire) ha celebrado su
primera Asamblea en las instala-
ciones de Ecoeduca en El Majuelo
para repasar lo proyectos empren-
didos desde la puesta en marcha de
la asociación a principios de este
año y analizar las actividades futu-
ras. Asimismo, han presentado la
página web que disponen (asoca-
cionaire.es) y el programa de vaca-
ciones de verano para niños rusos,
a través del cuál pretende traer a
pequeños de aquel país a La
Rinconada para que pasen en la
localidad los meses estivales.

El presidente de Aire, José Luis
Arteaga,señala que "lo que hemos
querido con esta asamblea es que
la gente nos siga conociendo para
aumentar el número de socios".
La Asociación tiene como misión
traer a estos niños de vacaciones,

aunque este verano no ha sido
posible porque la asociación estaba
dando a conocer su proyecto.

Tras la Asamblea, los miembros
de la Asociación permanecieron en
El Majuelo donde compartieron

impresiones y pasaron una agra-
dable velada. Según el presidente
de Aire, "ya hay varias familias
interesadas en traer en verano a
niño rusos y eso es toda una satis-
facción". En cualquier caso, este

por ser el primer año "queremos
que sean sólo 5 ó 6 los que reciba-
mos".

La Asociación tiene bien atadas
las actividades que quieren des-
arrollar para impulsar la asocia-
ción. De hecho, para cuando lle-
guen los niños, programarán
excursiones a Isla Mágica, el
Observatorio Astronómico o los
monumentos de Sevilla, entre
otras. Según él "es muy impor-
tante que no vengan para quedar-
se en casa y no se aburran, por lo
que nosotros les preparamos un
completo programa de activida-
des".

La junta directiva espera seguir
recibiendo apoyo de la sociedad
rinconera y crecer en número de
socios para crear una importante
plataforma de ayuda a la infancia
rusa.

Aire programa ya la acogida de 

niños rusos durante el verano

Socios en la primera Asamblea celebrada en El Majuelo.

ASOCIACIÓN

La página web del  AMPA Pluma
y Papel  ha celebrado los dos años de
su puesta en marcha. La agrupación
de padres y madres del Colegio
Guadalquivir celebró el aniversario,
en un acto al que estuvo invitada
también la delegada de Cultura
Raquel Vega, que destacó  "el
importante dinamismo de la

AMPA que abarca desde una agru-
pación de villancicos, al taller bele-
nista, al apoyo a proyectos solida-
rios,o la promoción de la salud y de
nuestras fiestas, como Carnaval,
Semana Santa y un largo etcétera".

También estuvieron presentes el
grupo de graffiteros que se han
encargado de dibujar el muro del

colegio,dentro del programa de arte
urbano puesto en marcha por
Pluma y Papel. A ellos también se
refirió la edil señalando que " el
graffiti realizado con orden y buen
hacer es una oportunidad más para
expresar contenidos y sensibilida-
des,en este caso de temática infantil
y educativa,a través de la pintura.

La web Pluma y Papel del
Guadalquivir cumple dos años

ASOCIACIONES

Raquel Vega, delegada de Cultura, y los padres y madres del AMPA.

La Asociación de Ayuda a la Infancia Rusa se formó a principios de año y cuenta ya con 

50 socios. Tuvieron hace unos días su primera asamblea en El Majuelo

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, y el profesor de la Escuela
de música Cristo del Perdón,
Carlos Alcauza, rubricaron por
segundo año consecutivo el con-
venio por el cual se cede a la agru-
pación las instalaciones del Centro
Cultural de La Villa para realizar

sus clases formativas.
En el encuentro, Alcauza ade-

lantó que el día 18 de diciembre a
las 21.00 horas la banda juvenil y
la Escuela ofrecen un concierto de
Navidad en La Villa.Con este acto
comenzarán las actividades para
celebrar su 25 aniversario.

CONVENIO

Cultura firma un acuerdo con

la Escuela Cristo del Perdón

Un total de cinco Santos de la
Iglesia de Nuestra Señora de Las
Nieves (La Inmaculada, San
Francisco, San Antonio, San
Buenaventura y El Resucitado)
han sido totalmente restaurados
por un equipo de la Facultad de
Bellas Artes.La pasada semana se
llevó a cabo una eucaristía para
celebrar la entrada de estas imá-
genes  de nuevo en su templo y
la salida de otros cuatro, corres-
pondiente a la segunda fase de la
iniciativa.

La peculiaridad del proyecto es
que los gastos de la restauración
de cada Santo han sido sufraga-
dos por un donante buscado y
gestionado por la Hermandad de
La Resurrección. Además la pro-
pia Hermandad ha estado duran-
te todo el año realizado activida-
des para costear el proyecto.

A cada Santo se le ha realizado
trabajos de orfebrería (aureolas,
coronas y potencias) gracias a la
colaboración desinteresada del
taller de Manuel de los Ríos y a
la gestión por la propia
Hermandad.

Al final de la Misa, quedaron
todos los Santos expuestos y se
realizó una mesa redonda con
proyecciones del periodo de res-
tauración correspondiente a los
Santos de la primera fase, en la
que los restauradores informa-
ron del proceso de todas las imá-
genes.

Restaurados 

cinco Santos 

de la Iglesia 

de Las Nieves

HERMANDADES

La Hermandad de la
Resurrección 
rehabilitará ahora 
otras cuatro imágenes
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Master Auto es un empresa rin-
conera dedicada a la mecánica
general que tiene como principal
atractivo que desde su nacimiento
en 1995 realiza campañas de segu-
ridad vial para concienciar al cliente
de la importancia de mantener el
vehículo a punto para evitar acci-
dentes de tráfico.Con esto,por una
parte,ayudan a la sociedad para que
haya menos incidentes y, por otra,
captan clientes,ya que les aconsejan
cuándo deben volver a hacer sus
revisiones.

El promotor de esta original idea
es Rafael  Macero, el gerente, que
explica que desde que se inauguró
el taller tenían claro que una de sus
bazas iba a ser las campañas para
hacerse conocidos. Comenzó en la
Escuela de Empresas y de ahí pasó
a tener unas instalaciones propias
en El Cáñamo con seis trabajado-
res.

Actualmente tienen en marcha
una ingeniosa campaña con el
mensaje 'Cuidar de tu coche es cui-
dar de los tuyos'  que se emite en
CRN y radios locales.

Los años al frente de la empresa
le han hecho ver que estas campa-
ñas son un aliciente para los clien-
tes y Rafael Macero quiere seguir
apostando.Así, de cara a los próxi-
mos meses  está estudiando la
manera de ejecutar una propuesta
algo más ambiciosa. Y es que, en
colaboración con la Asociación de
Prevención de Accidentes de

Tráfico (PAT), quiere desplazarse a
los centros de Primaria y
Secundaria de la localidad para dar
charlas sobre este asunto.Además,
pretende que la Dirección General
de Tráfico les proporcione pistas de
conducción para que los niños pue-
dan participar activamente.

Estas campañas no solo se con-
cretan en cartelería y anuncios

audiovisuales, también han ofreci-
do a lo largo de todo este tiempo
revisiones gratuitas, e incluso han
llegado a regalar  viajes para las
vacaciones de verano a cambio de
poner a punto el vehículo. Todas
han funcionado muy bien.Por ello,
este empresario, que entiende bien

cuáles son las necesidades del mer-
cado, no deja de sorprender con
mecanismos para  enganchar a su
clientela y sensibilizar a los auto-
movilistas. La clave, contar con
empresas que apuesten fuertemen-
te por el proyecto y les ayuden a
poner en marcha los nuevos pro-
yectos. Trabaja habitualmente con
CRN,con Isla Mágica y ahora está
recibiendo ayuda de la Asociación
de Prevención de Accidentes de
Tráfico.

Contra los accidentes 
de tráfico, Master Auto
La empresa rinconera realizarán campañas de seguridad vial en los institutos y colegios de la localidad para

concienciar de los peligros de no tener un coche a punto. Ahora están llevando a cabo otra con el mensaje

'Cuidar de tu coche es cuidar de tu familia' que se emite en CRN

El gerente de Master Auto, revisando un vehículo.

EMPRENDEDORES

Un total de 40 rinconeros
podrán realizar prácticas en dife-
rentes empresas, a través de una
ayuda que, por cuarto año conse-
cutivo, recibirá el Ayuntamiento
desde el Servicio Andaluz de
Empleo (SAS).

El programa se llama
Experiencias Profesionales para el
Empleo (EPES) y tiene por objeti-
vo conseguir la inserción laboral de
las personas desempleadas a través
de la realización de prácticas profe-
sionales y visitas a empresas que
den a los beneficiarios un acerca-
miento al mundo laboral y les pro-
porcionen el conocimiento de los
hábitos.

El programa ya ha sido concedi-
do al Consistorio y tendrán un año
para ponerlo en marcha y buscar
las empresas a las que remitirán a

los interesados. Estos, por su parte,
tendrán entre dos y seis meses para
realizar las prácticas y percibirán
una ayuda de 380 euros. Para
poder ser beneficiario de este pro-
grama los interesados deberán
tener un mes de antigüedad en el
Andalucía Orienta, ser menor de
30 años, y tener las prácticas como
uno de los objetivos o tener una
antigüedad en Andalucía Orienta.
Asimismo, se valorará el disponer
de una titulación universitaria o de
formación profesional.

El pasado año concedieron al
Ayuntamiento 20 becas y este año
se ha duplicado el número ya que,
en palabras de la delegada de
Desarrollo Económico,Pilar García
Extremera, "todas las plazas se
cubrieron y hubo bastante interés;
se trata de un programa que tiene
mucha aceptación y no dejaremos
de ofrecer facilidades a los rincone-
ros en materia de inserción labo-
ral".

40 rinconeros

se beneficiarán

del programa

de prácticas 

del SAE

FORMACIÓN

Realizarán prácticas en
diferentes empresas
de la localidad

El año pasado fueron
20 los beneficiarios y
este año se duplicará
la oferta

La Rinconada cuenta ya con
una Asociación de
Empresarios, denominada
Rinconada Global. El objetivo
de esta nueva entidad es servir
de vehículo entre el
Ayuntamiento y los empresa-
rios de la localidad y represen-

tar sus intereses futuros.
Para concretar esta colabora-

ción, la delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, se ha reunido con
varios miembros de la
Asociación que transmitieron a
la edil la intención de  llevar a

cabo campañas de sensibiliza-
ción  conjuntas para informar
de los temas que afecten al
empresariado rinconero. García
Extremera dejó patente su dis-
posición a colaborar con la enti-
dad para "servir de herramien-
ta al Ayuntamiento y llegar de
una forma más directa y cerca-
na al mundo empresarial".

Durante este primer encuen-
tro, 'Rinconada Global' conoció
las medidas que está impulsan-
do el Consistorio para paliar la

crisis. Durante la reunión abor-
daron otras cuestiones como el
uso de las nuevas tecnologías
en los organismos públicos
para que los empresarios reci-
ban información vía Internet
de la manera más rápida.

De momento, la Asociación
cuenta con casi 50 socios y
están llevando a cabo reunio-
nes informativas en las que dan
cuenta de los beneficios que
reporta ser miembro de la enti-
dad.

Nace la Asociación de
Empresarios Rinconada Global
Quieren ser un canalizador directo de 

información entre el Ayuntamiento  y los

empresarios rinconeros. Ya tiene 50 socios

NUEVA ASOCIACIÓN

Han realizado campañas
en Isla Mágica, ahora en
CRN e incluso han hecho
revisiones gratuitas



Después de representar `Viaje al Sur´, Cristina Hoyos
y el Ballet de Flamenco de Andalucía vuelven a La
Rinconada con su particular `Romancero Gitano´Cultura

Para esta ocasión, la sevillana
Cristina Hoyos, al frente del Ballet
Flamenco de Andalucía, junto
con la colaboración  del primer bai-
larín, el gaditano ̀El Junco ,́la músi-
ca de Pedro Sierra, y el guión y la
dirección escénica de José Carlos
Plaza, lleva a escena el Romancero
Gitano de Lorca.

Para la ocasión,se han elegido 10
de los 15 poemas de esta obra con-
vertidos en 10 historias que se
representan bailando, cantando y
recitando. Con ellos se muestra la
infancia y la muerte,el alegre y des-
enfadado adulterio,el juego lujurio-
so del aire y el cuerpo, los deseos
ocultos del alma enclaustrada, las
rencillas ancestrales, la pena y la

esperanza del amor profundo
que solo un pueblo marginado,

marcado por los tópicos
y por sus

propias leyes,sabe sentir.
Los músicos ocuparán su puesto

en la escena,alrededor de las llamas
fingidas,combinando de esta mane-
ra la tecnología del siglo veintiuno
con la historia original,la cual  vio la
luz de forma impresa en 1928.

Los cantaores Reyes Martín,
Vicente Gelo y Miguel Rosendo,los
guitarristas Andrés Martínez y
Ramón Amador y el percusionista
Roberto Carlos Jaén serán los
encargados de conducir el espectá-
culo mientras exhiben sus habilida-
des el cuadro de baile formado por
las bailaoras Susana Casas, Cristina
Gallego, María del Mar Montero,
Rosa Belmonte, Rocío Alcalde,
Lucía Guarnido y Zaira Santos, así
como los bailaores Jesús Ortega,
José Luis Vidal, Javier Crespo, Jacob
Guerrero, Abel Arana, Daniel
Torres y Juan A. Jiménez.
Sorprenderá el comienzo del

espectáculo con     

el `Romance del sonámbulo  ́ a
modo de prólogo, donde se combi-
nan los sonidos de dos yunques dis-
puestos al fondo de la escena, junto
con la música electrónica que inun-
da el Generalife, y los pasos de t̀ap
dance  ́de parte de la sección mascu-
lina de baile. Rápidamente dará
paso a esos sonidos que originarios
de la geografía medieval andaluza,
echaron profundas raíces entre
Utrera y Lebrija, melodías que
inevitablemente se repetirán a lo
largo de la noche.Las mismas  con-
ducen al espectador de la mano de la
bailaora Susana Casas, con sus
mantón de manila y su bata de cola,
todo ella de blanco, al `Romance de
la luna,luna .́Un interludio por ale-
grías del bailaor Javier Crespo da
paso a `La preciosa y el aire  ́y le
seguirá el romance de la `La monja
gitana  ́y el ̀ Salve Regina  ́gregoria-
no,entre otras escenas.

Por su parte, la edil del ramo,
Raquel Vega destaca "la buena cola-
boración que ha existido con el
Ballet Flamenco de Andalucía para
acercar nuestra identidad y cultura a
través de este arte". El montaje
`Romancero Gitano´visitará La Villa
los días 2 y 3 de diciembre.Los inte-
resados en asistir pueden conseguir
las entradas a partir de esta semana
en horario de mañana de 10.00 a
12.00 horas.

38 personajes y cinco actores.
La sala del Centro Cultural de
La Villa acoge una obra de múl-
tiples personalidades. El nuevo
montaje del Centro Dramático
Nacional, `Si pero no lo soy´
adentra al espectador en los pro-
blemas de identidad a través de
escenas cómicas y sorprenden-
tes.

El escenario está ambientado
como si fuera una antigua disco-
teca de los años 60, lleno de sofás
y espejos que lo rodean,el públi-

co está invitado a formar parte
de la obra, convirtiéndolo en un
observador de las intimidades de
los infinitos personajes que
recorren las breves historias que
se cuentan.

Unos escasos minutos permi-
ten al autor, y también al direc-
tor,Alfredo Sanzol, introducir al
espectador en la vida de los per-
sonajes que se suceden en el
escenario. En algunos casos dan
ganas de saber más sobre esas
vidas, como los hermanos que se

reúnen para compartir el secreto
de uno de ellos; el del profesor
enfermo; la familia argentina
que compone un perdedor parti-
do político o los navarros que
añoran su San Fermín en medio
de un crucero. Entre otros casos,
los cortos momentos que el per-
sonaje compartirá con el público
son suficientes para entrever y
dibujar toda una vida.

El elenco de actores y actrices
del Centro Dramático Nacional
se subirá a las tablas de La Villa
el próximo 27 de noviembre a
las 21.00 horas.

El precio de la entrada es de 10
euros por persona.

Una escena de la obra.

Problemas de identidad 
desde el humor y la sorpresa

Guiños andaluces 
a través del baile

Romancero
Gitano

2 y 3 de diciem-
bre / 21horas.

En el Centro
Cultural de

la Villa

El Centro Dramático Nacional aterriza en La

Villa con su montaje `Sí, pero no lo soy´

Sí pero no lo soy
Jueves, 27 de noviembre /

21horas 
Centro Cultural de la Villa
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Durante nueve días los peque-
ños del municipio han disfrutado
de un programa de espectáculos

donde la música, títeres, danza y
flamenco no han faltado. Según
los datos que baraja el Área de

Cultura este año unos 1.500
niños se han sentado en una
butaca de alguno de los centros
culturales Antonio Gala y La
Villa. La edil del ramo, Raquel
Vega, destaca "la buena acogida
de las representaciones de
`Aladetrés danza´, `El Espejo
Negro  ́ y `Flash Teatro .́ Esta
oferta cultural se perfila como la
fórmula perfecta para disfrutar
de los espectáculos teatrales en
familia. Asimismo, Vega resalta
"el buen comportamiento del
público que a pesar de su corta
edad se muestra muy respetuoso
con los montajes".

El completo abanico de disci-
plinas que aúna el programa de
esta edición hace al área estar
pensando en la número quince
en la que, como cada año, aterri-
zarán en el municipio las mejo-
res propuestas dirigidas a público
infantil.

Dijo la tele 'Ebro Puleva le había
vendido sus azucareras a British
Sugar' y la mente se me llenó de
recuerdos. El primero la tranqui-
lidad de que se hizo todo lo posi-
ble y lo imposible porque esa
industria siguiera en el barrio,
pero no pudo ser, incluyendo la
fatalidad de la OCM. El segundo
que Marx tiene razón: él dijo 'el
mundo entero pertenecerá a 4-5
empresas y todos, desde ingenie-
ros a peones, acabarán de emple-
ados', y si se está cumpliendo en
coches, energía, etc y en el azúcar
no va a ser menos.
Dicho los anteriores el tercero es
un imposible, es la ilusión del que
se ve impotente, del que vivió
toda la vida con esa compañera,
con ese 'potencial económico'
que nos elevaba sobre toda la
comarca, incluso con ese olorcillo
y se pregunta 'y si la casualidad
nos hubiera alargado una campa-
ña más, con esa British ¿nos
habríamos salvado de la OCM?:
vana ilusión porque el mundo es
el que es y menos mal que gracias
a nuestros políticos y empresa-
rios, tenemos otros ingresos.
Y cuarto y, como es natural por
mi profesión, mi mente se va a
cuando 'San José eran cuatro
chozos' como decían los antiguos,
y al establecimiento de nuestras
dos Azucareras.
Y a bote pronto busco en mi
documentación y doy con una
reunión de un Consejo de
Administración de la
Cooperativa Agrícola Industrial
Bética SA con capital, para los
años 20, de 17 millones.
Y se decía en aquella reunión 'ya
tenemos en Los Rosales una
fábrica de azúcar de 1.000 tonela-
das diarias, secadero de pulpa,
destilería de alcohol de 20.000
litros por día, almacenes, depósi-
tos y casas de empleados .́ En
nuestros terrenos de La
Rinconada queremos levantar
una igual, cuyos edificios algunos
casi están terminados y otros sólo
en ciernes. `Tenemos hasta la
maquinaria' pero, explica un ser-
vidor, les ha cogido el Crack-29
(esa Crisis mundial que también
empezó en Estados Unidos, como
la de ahora, y alcanzó al mundo
entero) y están sin liquidez, sin
un duro, y no pueden ni acabar la
fábrica. Por eso, sigo con el

Consejo de Administración, 'les
pedimos 6 millones en obligacio-
nes hipotecarias: 3 millones ya
los han suscrito unas amistades
(buenos agarres tenían sus direc-
tivos;el sueldo medio de un obre-
ro era 150-210 pesetas por mes:
calculen, números redondos, que
entre las amistades ya habían
reunido 20.000 veces un sueldo
corriente) pero nos faltan los
otros tres millones.
'Para ellos emitimos 6.000 obli-
gaciones hipotecarias (realmente
son préstamos) de 500 pesetas al
7% y a devolver en 30 años, libre
de impuestos presentes y futuros
(esto último es muy sustancioso:
tan ahogados estaban que se
hacían cargo hasta de los impues-
tos futuros 'a 30 años', lo que es
una temeridad ya que nadie sabe
cuáles pueden ser: por todo pasa-
ban con tal de tener una
Azucarera aquí junto a una
buena Estación y en el centro de
una inmensa cosecha de remola-
cha de regadío) Otra ventaja para
los que les hicieran ese 'présta-
mo' de 500 pesetas es que ahora
mismo 'les pagaran sólo la mitad,
250 pesetas', o sea que de los tres
millones que se les prestaban con
tantas ventajas, 1'5 es que los
necesitaban ya, al momento, para
poder acabar la obra y abrirle la
puerta a los carros (estamos en el
primer tercio del siglo) cargados
de remolacha; 'la otra mitad, las
otras 250, nos las dan dentro de
seis meses'. ¡Cuántos apuros,
cuántas ventajas a los que te pres-
tan su dinero!: son gajes del ofi-
cio de empresario; las pasas canu-
tas pero si te sale bien, que es casi
siempre, beneficio del 1.000 por
ciento asegurado; si te sale mal
por un mal cálculo o porque
viene una Crisis, pues ahí está
Carlos Marx para recordarte que
en economía también rige la ley
universal de que el pez grande se
come al chico.
¿Que cuál es nuestro papel como
pueblo? seguir como hasta ahora,
que si en los años 20 y 30 o había
Azucareras o el nivel de vida
decaía a límites penosos (véanse
otros pueblos), ahora desaparece
la última que nos quedaba (histó-
ricamente hablando) y ni se nota.
Es la diversificación económica y
empresarial que está funcionan-
do...a las mil maravillas.

Historiador Local

Cuentos para 
incentivar la lectura

PROGRAMACIÓN

Desde que comenzó el curso
escolar la biblioteca de San José
está desarrollando el programa
´Léeme un cuento .́ Una activi-
dad que va dirigida a los peque-
ños del municipio cuya edad esté
comprendida entre los tres y
ocho años. Hasta el momento,
más de 160 niños se han inscrito
a las sesiones y según los res-
ponsables esta cifra aumentará
porque cada vez está teniendo
más éxito y se apuntan más
niños. Las clases se imparten los
martes y los viernes de 17.00 a
18.00 horas, en las instalaciones
de la biblioteca. Para hacerlas
más dinámicas los niños se divi-
den por grupos dependiendo el
día al que asistan.Así, los martes
participan los que pertenecen a
`La bella durmiente´y `El gato
con botas´; y los viernes
`Caperucita Roja ,́ `Pulgarcito´y
`Pinocho .́ En estas sesiones los
pequeños se reúnen para escu-
char cuentos que les ayuden a la
hora de desarrollar su imagina-
ción,perfeccionar su vocabulario

y estimular su vocabulario. En
palabras de la delegada de
Cultura,Raquel Vega,"el objeti-
vo final de estas jornadas es
fomentar la lectura entre los
estudiantes e incentivar el deseo

de leer por sí mismo historias
como las que escucha en la
biblioteca". En paralelo a la lec-
tura de cuentos, también se trata
de inculcar valores relacionados
con la familia como son el respe-
to mutuo entre padres e hijos, la
paciencia, la sinceridad y sobre
todo se incide en la importancia
del diálogo para expresar ideas o
preferencias. Los niños interesa-
dos en participar en las sesiones
de cuentos sólo tienen que acer-
carse a la biblioteca,ubicada en la
calle Luís de Góngora número 5
y rellenar una solicitud.

Además de esta actividad,
también se realizan talleres de
Narración Oral que están estre-
chamente relacionados con el
programa de cuentos. En este
sentido, el último que se celebró
estuvo impartido por Esther
Gamuza, profesora de primaria
y licenciada en Arte Dramático.
Con ellos, se pretende acercar a
los niños al mundo de la lectura
a través dinámicas de anima-
ción.

Jornada con Esther Gamuza.

Manuel Alfonso Rincón

Azucareras: de crisis a 
crisis, con Marx en medio

El público infantil ìnvade´

los centros culturales

XIV FESTIVAL DE TEATRO

La compañía Espejo Negro con `La vida de un piojo llamado Matías´.

Unos 1.500 niños han asistido a la 

decimocuarta edición del Festival de Teatro

Taller de lectura.



22 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Primera Quincena de Diciembre de 2008

La temporada 2003-04, el San
José, que acababa de descender de
Tercera división, firmó a un porte-
ro de 21 años que venía de jugar
en Primera Provincial y que le
había robado un ascenso al
Rinconada con una parada mila-
grosa en el minuto 92 a un cabeza-
zo de Manolo Durán.

Rápidamente, toda la parroquia
cañamera se dio cuenta de sus
excelentes cualidades y se convir-
tió en uno de los pilares de un
equipo que estuvo a punto de

retornar a la última división
Nacional y que, al final, se coló en
la recién nacida Primera Andaluza.

Durante ese ejercicio, Javi Varas
tuvo la oportunidad de conocer los
estudios centrales de la Radio en
una entrevista en la que le acom-
pañó el malogrado Parra.

Esa campaña recibió el Trofeo
Radio Rinconada al mejor jugador
del San José y el Trofeo
Ayuntamiento de La Rinconada al
mejor deportista local en la moda-
lidad de equipos en la Gala del

Deporte. Cuando recibió el galar-
dón,prometió ante los micrófonos
del 104.7 que volvería para entre-
gar al ente público la camiseta de
su debut.Y así fue:

“En aquel momento no podía
imaginarme que llegaría a debutar
con el Sevilla.El año en el San José
me ayudó a creer en mi mismo y
me animó a intentar llegar a lo
más alto”.

A pesar del éxito, Javi, no ha
cambiado su forma de ser.“Es cier-
to que tengo más recursos econó-

micos, pero sigo siendo el mismo
de siempre, tengo los mismos
amigos e intento disfrutar de la
oportunidad que me ha brindado
la vida”.

Aunque este año parte como
suplente del campeón de la
Eurocopa Andrés Palop,el portero,
que cuenta en la actualidad con 26
años, se muestra orgulloso de lo
que está aprendiendo. “Me tomo
este año como una temporada de
formación.Tengo muchos años de
fútbol por delante y puedo apren-
der mucho de un profesional
como Andrés”.

Mantiene su humildad a pesar
de que la gente lo para por la calle
para pedirle autógrafos y de que
es, entre otros para el actual porte-
ro del San José, José Miguel, el
espejo dondemirarse. “No soy
ningún crack, sino un obrero del
fútbol. He pasado por todas las
categorías excepto la Tercera hasta
llegar a la elite y nadie me ha rega-
lado nunca nada”.

El guardameta aceptó el nuevo
desafío que le planteó el director
del programa ‘Jugamos en Casa’,
Fran Martínez,que le animó a vol-
ver a entregar la camiseta con la
que debute con la selección espa-
ñola.“Ojalá. El otro día bromeaba
con Cristóbal Soria acerca de la
convocatoria de Vicente del
Bosque, y él me dijo muy serio
que con trabajo todo llega. Si llegó

traigo a la Radio todas las camise-
tas que queráis”.

Lo que está claro es que, con sus
aptitudes y su capacidad de trabajo
la oportunidad le llegará.

Por último,también señaló,ante
las preguntas de los locutores del
ente público, que “me he plantea-
do,aunque no sé como estaré en el
futuro, volver a los equipos donde
empecé, antes de retirarme y, por

supuesto, el San José sería una
opción preferente, porque aquí
todo el mundo me trató de lujo”.

Antes de marcharse dejó un
mensaje para la posteridad en el
libro de honor de la Radio que
decía lo siguiente:

“A mis amigos de Radio
Rinconada. Las promesas se cum-
plen. Gracias por vuestro apoyo e
interés mostrado durante estos
años.Siempre llevaré al San José y
a esta casa en el corazón.Aquí hice
mi primera entrevista y hoy he
estado tan cómodo como entonces.
Volveré pronto...”

Javi Varas entrega la camiseta de su debut a la  concejal de Comunicación, María José de la Rosa.

Javi Varas entregó a la Radio la
camiseta de su debut con el Sevilla

NNoommbbrree: Javier Varas Herrera
FFeecchhaa  NNttoo:10/09/1982
LLuuggaarr:Sevilla
DDeemmaarrccaacciióónn:Portero
EEqquuiippoo:Sevilla F.C.
AAllttuurraa//PPeessoo:1.82 m./73 Kg
TTrraayyeeccttoorriiaa:Nervión (02-03),
SSaann  JJoosséé  ((0033--0044)),Alcalá (04-
05),Sevilla B (05-08),
Sevilla (08-¿?).

Javi Varas

FICHA TÉCNICA

Javi Varas ahogó una
lágrima cuando
recordó a Parra y a
Antonio Puerta, con
los que coincidió

El cancerbero cumplió su promesa de regresar
al estudio donde grabó su primera entrevista
tras estrenarse en la meta nervionenseRadio y ocio

Javi Varas y María José de la Rosa posan con un ejemplar de Toma Nota. Javi Varas  con Fran Martínez en un momento de ‘Jugamos en Casa’.



Se coge un recipiente redondo y se
unta con mantequilla. A continua-
ción,se colocan las rodajas de piña en
su jugo rellenando la base.
Seguidamente se monta un cuarto
de litro de nata (para que salga bien
tiene que estar muy fría). Se echa la
nata en el recipiente y se cubre ente-
ro.

Con el jugo de la lata de piña,
vamos mojando bizcochitos y pone-
mos una capa de ellos después de la
nata.Seguimos con una capa de nata,
otra de bizcochos y así hasta que lle-
nemos el recipiente.Hay que dejar la
tarta unas ocho horas en la nevera.

David Gutiérrez

tn@larinconada.es

IInnggrreeddiieenntteess

- Una lata de piña en su jugo mediana
- Un cuarto de nata líquida
- Un bote de guindas escarchadas
- Dos cucharadas de mantequilla
- Un paquete de bizcochitos

Si tu también quieres enseñar 
tu receta, envíanosla

Cocina con tn

Tarta de piña 

con nata

2266  nnoovviieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista
95- 479 07 26
2277  nnoovviieemmbbrree--  JJUUEEVVEESS
C/ Madrid, 47
95-479 02 34
2288  nnoovviieemmbbrree--  VVIIEERRNNEESS
2299  nnoovviieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
3300  nnoovviieemmbbrree--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37

11  ddiicciieemmbbrree--  LLUUNNEESS
C/ Carretera Bética,69
95- 4790061
22  ddiicciieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
C/ Alberto Lista
95-479 07 26
33  ddiicciieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Madrid, 47
95-479 02 34
44  ddiicciieemmbbrree--  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122

95-479 01 37
55  ddiicciieemmbbrree--  VVIIEERRNNEESS
66  ddiicciieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
77  ddiicciieemmbbrree--  DDOOMMIINNGGOO
C/Los Carteros, 90
95-479 02 34
88  ddiicciieemmbbrree--  LLUUNNEESS
C/ Alberto Lista
95-479 07 26
99  ddiicciieemmbbrree--  MMAARRTTEESS
C/ Madrid, 47

95- 479 02 34
1100  ddiicciieemmbbrree--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 122
95-479 01 37
1111  ddiicciieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95-479 02 34
LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

CCeennttrroo  ddee  AAcccceessoo  PPúúbblliiccoo  aa  IInntteerrnneett
((CCAAPPII))
Ofrece nuevos cursos de informática bási-
ca para diciembre. Los interesados tienen
hasta el 1 del mes que viene para realizar
la inscripción. Para conocer toda la actuali-
dad puedes consultar la web: capilarinco-
nada@blogspot.com.

Lugar de ubicación: C/ Olivo número 5.
Teléfono: 95 579 8289.

También puedes enviar un email a: capila-
rinconada@hotmail.com.

CCáárriittaass  ppaarrrrooqquuiiaall  SSaannttaa  MMaarrííaa  cceelleebbrraa  eell
`̀DDííaa  ddee  llooss  ssiinn  ttee  tteecchhoo´́
Tendrá lugar el 27 de noviembre de 8.00 a
9.00 horas.
Lugar: Parroquia Santa María

EExxppoossiicciióónn::  `̀EEccoollooggííaa  ddee  AAnnddaarr  ppoorr  ccaassaa´́
Permanecerá en el Centro Cultural de La
Villa hasta el 10 de diciembre.

Horario de visitas: de 9.00 a 13.30 y de
16.00 a 19.30 horas.

MMúússiiccaa
El grupo Jarcha presenta en concierto
`Retratos de Andalucía .́

Jueves, 4 de diciembre a las 21.00 horas.
Centro Cultural de La Villa

MMaarraattóónn  ddee  ddoonnaacciioonneess  ddee  ssaannggrree

El Centro de Transfusión Sanguínea de
Sevilla se traslada al Centro de Mayores
`Pablo Picasso  ́para desarrollar una jorna-
da maratoniana de donaciones de sangre.

Martes, 9 de diciembre.
Horario: de 10.00 a 14.30 y de 16.30 a
21.00 horas.

BBiibblliiootteeccaa  SSaann  JJoosséé
`Léeme un cuento ,́ actividad de fomento a
la lectura. Dirigidos a niños y niñas de
entre 3 a 8 años.

Martes y Viernes de 17.00 a 18.00 horas.
Lugar: sede de la biblioteca ubicada en la
calle Luis de Góngora número 5.
Inscripciones también a través del número
de teléfono: 95 579 41 51.

JJoorrnnaaddaass  ddee  ppuueerrttaass  aabbiieerrttaass
Las mujeres del taller de empleo de `La
Rinconada con las personas dependientes´
exponen lo que han aprendido en estos
meses de formación.

Tendrá lugar los días 3 y 4 de diciembre
en el Centro de N-TIC, ubicado en el
Cáñamo II. Horario: 10.00 a 14.00 horas

Se habilitarán autobuses gratuitos con
paradas en:

La Rinconada: Hogar del Pensionista y
Plaza del Mentidero.

San José: Centro de Mayores,
Ambulatorios y Centro Comercial El
Rincón.

Farmacias de Guardia

El Taller de empleo `La Rinconada con las personas dependien-
tes´va a realizar una jornada de puertas abiertas en el Centro
N-TIC, ubicado en el Cáñamo II. Los días 3 y 4 de diciembre

Felicitaciones

Qué hacer....

Apoya a Jonás Campos en el programa 
`Se llama copla .́ Envía un mensaje con el texto copla
(espacio) Jonás al 7250. Siempre durante su actuación

Fini 
Arteaga Soto

Muchas felicidades de

parte de toda tu fami-
lia. Te queremos
mucho.
Besos guapa.

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a 
TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. e-mail: tn@larinconada.es

En 19 años de Toma Nota han sido
muchas las ocasiones en las que las piezas
que tan afanosamente custodiaba el cura
Francisco Sousa han sido noticia.Los prime-
ros reportajes de fotografías en sus antiguas
dependencias del IES Miguel de Mañara
(como aparece en la imagen de un ejemplar
de 1997), los seminarios que año tras año se
han celebrado para continuar con la labor
investigadora, la cesión que se hizo al
Ayuntamiento, la inauguración del Centro
Cultural de la Villa que habilitaba el que
sería el espacio definitivo para la colección, ...

En esta edición de TN, las piezas vuelven
a ser noticia porque el museo se abre por fin
a principios de 2009,una buena noticia de la
que el periódico será también testigo.

El rastro de 
Francisco Sousa

Año a año ... TOMA NOTA

Álvaro y Fernando

Que paséis un feliz día de

cumpleaños. De parte de
vuestros papás, abuelos y
prima.

Muchos besos.

Raquel 
Niebla Arteaga

Tu hijo y tus sobrinas 
te felicitan, 
so vieja.

Un beso.

Francisco 
Latorre Olivero

Las mujeres de tu
casa te desean un

feliz cumpleaños.

G
as
tr
on
om
íaSé 

protagonista 
de esta 
sección 
y alimenta 
a nuestros 
lectores con 
tu receta 
favorita. 
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A fondo
El Ayuntamiento da luz verde
a la construcción de 890
viviendas en La Unión.
PPáágg..  22  yy  33

Urbanismo
Las obras del arroyo llegan a la
pasarela peatonal del colegio
‘Antonio Rodríguez’. PPáágg..  44

Museo
El Museo Arqueológico se
inaugurará a principios de
2009. PPáágg..  77

Desarrollo
Cajasol ofrecerá microcréditos
en condiciones ventajosas a
empresas PPáágg..  88

Biesnestar Social
El complejo de la 
discapacidad dispondrá 
de 106 plazas. PPáágg..  99

Cooperación
El Ayuntamiento distribuye
el 1 por ciento entre 14 
asociaciones humanitarias.
PPáágg..  1100

Deportes
Otro campeón de
Taekwondo en el
Internacional de Carmona.
PPáágg..1122

Deportes                     
El San José se sitúa 
colíder tras las últimas 
victorias . PPáágg..1133

Cultura
Cristina Hoyos y el Ballet
Flamenco de Andalucía
regresan a La Villa con
`Romancero Gitano .́PPáágg..  2200

Inmaculada Quesada es una
escultora de raza. Dedica las 24
horas del día a trabajar en el peque-
ño taller que ha montado dentro de
su casa para poder también atender
a sus dos hijos pequeños."No quie-
ro dejar de lado tampoco mi faceta
de madre", comenta, mientras da
los últimos retoques a su última
creación,un bronce con la figura de
un niño a tamaño natural que pre-
sentará en una exposición próxi-
mamente.

Estudió Publicidad y posterior-
mente Bellas Artes y siempre le ha
interesado el mundo de la pintura
y la escultura. No obstante, desde
hace tres años comenzó a trabajar
como escultora de manera profe-
sional.Y no le ha ido nada mal. De
momento,esta rinconera ha conse-

guido cinco premios dentro y fuera
de Sevilla por algunas de sus obras,
el último, la pasada semana en la
Exposición de Otoño de la Real
Academia de Bellas Artes de Santa
Isabel de Hungría en Sevilla.

Aunque reconoce estar muy
satisfecha de la aceptación que está
teniendo en tan poco tiempo, pre-
fiere ser cauta y, de momento,
seguir estudiando e investigando
tendencias y estilo,pues su objetivo
es llegar a lo más alto en este
mundo. "Sé que no es nada fácil ,
pero yo estoy todo el día estudian-
do, haciendo bocetos y conociendo
las obras de otros artistas;mi sueño
sería ver expuestas algunas de mis
obras en el Guggenheim de
Bilbao".

Si se le pregunta por su estilo

artístico dice que aún no lo tiene
totalmente definido. "Ahora
mismo estoy investigando todos
los materiales, el mármol, el barro,
el hierro y el bronce,porque quiero
conocerlo todo y más adelante ya
definiré mi estilo",explica.Su día a
día consiste en trabajar durante
toda la mañana en sus creaciones
(generalmente lleva varias a la vez),
y por las tardes  y noches estudiar
todas las tendencias artísticas
actuales, las exposiciones que se
ponen en marcha para visitarlas
cada vez que tiene tiempo con su
marido, con quien comparte esta
afición. Su pasión por la escultura
llega a tanto que lo considera un
estilo de vida y es que para ella la
mejor manera que tiene de expre-
sarse es a través de la escultura."Yo

siempre estoy pensando en mis
bocetos inconscientemente y
observando posturas de mis hijos o
cualquier cosa que me llame la
atención para utilizarlo como una
obra escultórica".

Entusiasmada, cuenta que ahora
mismo está trabajando en el busto
de una niña con un vestido largo
hecho todo de forja y piedras artifi-
ciales, pues uno de sus maestros es
Eduardo Chillida, aunque tampoco
olvida a Antonio López y su realis-
mo. "Yo de hecho empecé hacien-
do obras realistas, lo que pasa es
que quiero abarcarlo todo para ir
probando y ahora indago más con
las formas y voy más allá",explica.

En estos momentos tiene obras
expuestas en Sevilla,Madrid,Álava
a,Andujar y Rota,entre otros luga-
res. Esta escultora de la localidad,
incansable en su propósito, busca
tener nombre propio en el mundo
de la escultura y de momento lleva
un buen camino.

EL REPORTAJE

Moldeando un nombre propio
Inmaculada Quesada dando los últimos retoques a su nueva escultura.

La escultora rinconera Inmaculada Quesada trabaja las 24 horas del día

para limar su ascenso a la cima de la escultura

La Peña Cultural Flamenca `El
Búcaro  ́ha dedicado la celebración
al Ayuntamiento de La
Rinconada, por lo que su presi-
dente Antonio Carrión obsequió

al alcalde con la insignia de la aso-
ciación. Por su parte, Javier
Fernández le entregó una placa
como reconocimiento a la labor de
fomento de la cultura flamenca.

FLAMENCO

El Festival de Cante clausura el

25º aniversario de `El Búcaro´


